

Córdoba 5 de Agosto de 1924

Año V.—Núm. 1.641

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



CÓRDOBA ARTÍSTICA Y MONUMENTAL.—DETALLE DE LA ESCALERA DE LAS ESCUELAS PÍAS DE LA COMPANIA, DEL MÁS PURO ESTILO BARROCO.

La "Yost" sigue

siendo la máquina mejor y la preferida por los inteligentes en mecanografía. — La Remington Portable no tiene rival como máquina de viaje. Representantes en Córdoba, don Pedro Fernández, Sánchez de Feria, 11. — Dirección general para España, Barquillo, 4. — Madrid.

Pedro López e Hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO N.º 3. — CORDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy martes 5 de Agosto de 1924

A las diez de la noche. — Cinematógrafo y Varietés. — Quinta jornada completa (cuatro partes) de la gran serie La Torre de Esic. — Estreno de la gran película en cuatro partes titulada Mil onario Paquita Alonso. — Despedida, última función de la aplaudidísima estrella española Paquita Alonso. — Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.

CINE VICTORIA

Función para hoy martes 5 de Agosto de 1924

A las diez en punto. — Estreno del undécimo episodio de la interesantísima serie en diez y ocho episodios, El diamante verde, y exhibición del décimo. — Precios. Sillas, 0'40, General, 0'15.

Relojería Royal

de FRANCISCO PEREZ

Relojes de las mejores marcas y de todas clases y objetos de platería. Alfonso XIII, (junto al Círculo de la Amisad)

José Casas

Instalaciones eléctricas

Victoriano Rivera, 2 (antes Plata)

Gran Restaurant Maestre

Hospedajes completos

Vinos, cervezas y licores

San Martín, 33. — Cabra

Convéznase, señora

Todos por nuestro dinero tenemos derecho a comprar lo mejor y más barato, por eso si usted es amiga de administrar bien sus intereses, debe visitar el popular establecimiento de Alfonso Tizado; allí encontrará extensos surtidos de medias de hilo y seda a precios baratísimos, calcetines para caballero y niño, telas blancas, perumería en infinidad de marcas y otros mil artículos que a poco que usted se fije verá que compra con 25 y 30 por 100 de ventaja. Alfonso XIII y Diego León

Cemento de hierro marca Montaña

PRECIOS

RESISTENCIA kilos por cms.

Por vagones de directo de fábrica (sobre vagón Córdoba), 105 pesetas tonelada

En almacén (entrega inmediata) 110

Sacos de cincuenta kilos 6 [saco]

Mortero: 1 de cemento, 3 de arena
0'25 por 100 de agua.

	Fracción	Compresión
A los 7 días	20'60	200
" " 28 "	26'30	260
" " 7 en el agua	22'00	230
" " 28 "	31'20	330

El análisis detallado puede facilitarse a todo el que lo solicite.

Exclusiva de venta para las provincias de Córdoba y Jaén:

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8. — CORDOBA.

Por vagones Toneladas en almacén Sacos de 50 kilos

Cemento marca **CABALLO** 120 130 7
" " **SANSON** 130 140 8

Almacén de hierros, aceros, ferretería en general. — Maquinaria agrícolas y piezas de recambio. — Pinturas, carburos.

Por vagones sobre esta en Sevilla, se sirve el cemento MONTANA a 92 pesetas tonelada.

Informaciones de anoche

Colaborando

Una señal de cultura

Hace unos meses que cesó la persecución contra los árboles. Hoy, lejos de hacerse cortas extemporáneas e injustificadas, que sólo tenían por finalidad abascer de leña la cocina del Asilo de Madre de Dios, se dictan órdenes en defensa del arbolado, y hay dos miembros del Consejo municipal consagrados con toda diligencia a inspeccionar los servicios de policía rural.

Alguien se ocupa de mejorar los jardines públicos. Se dispone por la Alcaldía que las flores que en ellos se cultivan no sean cortadas cada mañana para llevarlas como ofrenda y por turno guroso a las casas de los ediles. Se piensa en establecer una fuente artística en los Jardines bajos, y sobre ella una aula para palomas, que a ciertas horas del día serán puestas en libertad para que el público les dé de comer a mano.

Corren, pues, buenos vientos, para cuanto se relacione con estos servicios comunales a que viene obligado el Ayuntamiento.

Más con respecto a la conservación del arbolado, tema de tanta trascendencia para la higiene y para la vida ciudadana, no basta que se haya puesto fin a la campaña de exterminio que en los años últimos se llevó con tanta saña por rondas y plazuelas, por jardines y paseos. Una señal de cultura será que el Concejo que nos rige prohíba las cortas crueles y las podas injustificadas, y aunque las contrarreste con nuevas plantaciones que deben acometerse, sin duda se acometerán, en el próximo otoño, mas nada se adelantará si a esta cruzada no se asocia al vecindario.

Pequeñuelos vagabundos (los sin "escuela"), zagalones que se las dan de graciosos, y a n hombres maduros en momentos de excitación de perversos instintos, sacuden los árboles, los apedrean a veces, y a veces desgajan sus ramas, sólo por el placer de hacer daño.

Hay que ir contra los enemigos del árbol, y aunque el Código penal señale su sanción para los que dañan por gusto, necesario es que por los que gobiernan, se tomen medidas de protección y de defensa que prevean el daño mismo y lo eviten, sin perjuicio de castigar y reprimir a los que ya lo ocasionaron.

Vengan multas para los mutiladores de nuestros jardines y de nuestras floridas plazuelas; pero multas cobradas en el acto por el agente de la autoridad que lograrse aprehen a esos desalmados, a esos cobardes que tiran piedras y dan palas y arrancan brazos a los árboles y acaso no serán capaces de luchar con los individuos de su especie.

Y de camino, siguiendo aquel le antaño propósito del alcalde, que tanto hizo por Córdoba—del señor Muñoz Pérez—pongamos pasquines en los árboles mismos, a la altura de los ojos de los vecinos; sin preocuparnos de si podrá haber entre ellos analfabetos, ya que quienes no tuvieron la suerte de aprender a descifrar lo escrito, saben sentir más honda la punzada de la curiosidad, y apenas sa ta a su vista un nuevo rótulo, buscan quien se lo lea, y ponen toda su atención y cuidado en escuchar aquella lectura que ellos no pueden hacer.

En lo

A los señores don Manuel García Plaza y don Eustasio Pérez Terrobo, delegados de jardines.

Con muy escaso sacrificio económico, pudiera el Ayuntamiento, en cuya representación mejorais los jardines y defendeis la vida de las plantas, hacer obra provechosa por lo educativa, fijando una leyenda en el tronco mismo de algunos árboles de los que crecen y dan sombra bienhechora en los parajes públicos.

Se trata de conceder la palabra al árbol, para que él invoque los sentimientos de todo vecino que se le acerque, se desea que en Córdoba se imite la conducta de un pequeño pueblo portugués que tiene su riqueza vinculada al bosque, y por ello defiende tanto sus árboles.

En una plaquita de hierro esmaltado puede ponerse escrita esta o parecida inscripción:

"Plegaria del árbol"

"Tú que pasas y levantas contra mí tu brazo, antes de hacerme mal mírame bien."

"Yo soy el calor de tu hogar en las noches largas y frías de invierno."

"Yo soy la sombra amiga que te protege contra el sol de Agosto. Mis frutos sacian tu hambre y calman tu sed."

"Yo soy la viga que soporta el techo de tu casa, las tablas de tu mesa, la cama en que descansas."

"Yo soy el manjo de tus herramientas, la puerta de tu casa. Cuando naces, tengo madera para tu cuna; cuando mueres, en forma de ataúd, aún te acompaño al seno de la tierra."

"Soy pan de bondad y flor de belleza. Si me amas como merezco, déjendeme contra los insectos."

El costo de estas placas, nada representaría si se mira la ventaja que han de reportar, la trascendencia que pue-

den tener, la misión educadora que ellas por sí han de realizar.

Acaso no valga cuarenta duros poner cuarenta placas repartidas en árboles de los que ocupan los lugares más visibles en ambos jardines de la Agricultura y del Duque de Rivas, en el paseo del Gran Capitán, en la Avenida de Cervantes, en el Patio de los Naranjos, en el Campo de la Merced, en la Avenida de América, en la calle de Claudio Marcelo, y en las plazuelas de San Nicolás y de las Dueñas, y de Gerónimo, Páez, y de San Pedro, y de las Cañas, y de la Magdalena, y de San Andrés, y de San Agustín, y de San Bartolomé, en el jardín del Alpargate y en el Patio de la Estación.

Serán otras tantas preciadísimas muestras de cultura de un pueblo que aspira a merecer el dictado de culto.

No seamos pesimistas. Si nada se hace por defender a los árboles, si ni aún siquiera se celebra cada año "la festa" que por imperativo de las leyes estamos obligados a celebrar, ¿por qué desmayar? ¿por qué no hacernos a la idea de que los árboles van a ser amados y respetados y defendidos, al cabo de veinte años de campaña en su favor?

Hasta aquí, los enemigos del árbol no eran sólo los niños vagabundos ni los zagalones desaprensivos. Los enemigos del árbol, están en otras jerarquías.

Un cordobés.

TRIBUNALES

Vista para mañana

En la sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de esta capital, por el delito de lesiones, contra Concepción Morales Reinoso. Será defendida por el abogado señor Romero Lareña.

En la misma sección tendrá lugar la vista de otra causa, por hurto, seguida en el juzgado de Córdoba, contra Antonio García Dobao. La defensa está encomendada al letrado señor Alarez Yuste.

En la sección segunda se celebrará la vista de una causa procedente del juzgado de Montoro, por hurto, contra Alfonso Rojas y dos más. La defensa de los procesados estará a cargo del señor Lavón.

A su día

Por la Sala primera ha sido declarado absuelto el procesado por hurto en causa instruida en el juzgado de Córdoba, Domingo Sevillano Misut.

Sentencia

Por la misma Sala ha sido condenado a diez y siete años, cuatro meses y un día de reclusión temporal, por cada uno de los delitos de violación, Francisco Cabrera Arribas, procesado por el juzgado de Córdoba.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato; compruébalo y verás como no es cierto.

MUSSOLINI Y FARINACCI

Mientras la Conferencia de Londres prosigue su labor y espera la llegada de los representantes de Alemania, que han sido invitados, con las limitaciones inevitables todavía, hablemos un poco de la situación política italiana, complicada nuevamente por el decreto contra la libertad de prensa, que los tribunales han declarado anticonstitucional en Trieste y otras localidades, y por la decisión súbita de Farinacci, aceptando la defensa del acusado Dumini, en la causa seguida por el asesinato de Matteotti.

Hablamos hace poco de un artículo publicado en "Il Corriere della Sera", de Milán, sobre el deber de la burguesía italiana en la crisis actual. Publicamos un extracto, que era ya un comentario.

Hoy queremos llamar la atención de nuestros lectores hacia otro artículo admirable de "La Stampa", el gran diario de Turín.

La tesis de "La Stampa" coincide fundamentalmente con la de "Il Corriere della Sera", y no hay que remarcarlo que estos dos grandes diarios significan en la vida política italiana. Observa "La Stampa" que el fascismo ha contradecido los fundamentos constitucionales del Estado italiano, pero, hasta ahora, ni los ha sustituido, ni tan solo lo ha intentado. La marcha sobre Roma dice "La Stampa"—fue un episodio que no cambió sustancialmente la Constitución italiana. Pero la mentalidad de Mussolini y el fascismo contrasta absolutamente con la vigencia aparente de la Constitución parlamentaria y monárquica del país.

El gran diario de Turín pregunta: ¿Qué quieren decir, pues, el señor Mussolini y los jefes del fascismo cuando hablan de los derechos incuestionables de la Revolución fascista? ¿Quiéren significar el derecho de enseñorearse del poder, prescindiendo del sufragio universal y del Parlamento? Pues este derecho—contesta "La Stampa"—no existe. Cuando el señor Mussolini dice que no habrá lugar a una vuelta al Estado liberal democrático, se refiere al Estado constitucional parlamentario. Pues no existe problema en volver a un Estado que no ha sido abolido nunca.

La Revolución fascista no ha sustituido el Estado constitucional parlamentario. No ha creado un nuevo Estado, se ha limitado a paralizar el viejo. Ha suspendido los procedimientos normales, pero no ha introducido otros nuevos. La tesis de "La Stampa" es la conocida afirmación de que nadie destruye sino lo que sustituye. El Estado fascista no existe, La Revolución fascista, pues, no ha destruido nada. La única eficacia, sin embargo, de los actos del gobierno y del partido que representa, ha sido agotar el Estado parlamentario constitucional. De aquí—añade "La Stampa"—que el régimen imperante en

Italia es el de un gobierno que tiene como a base la fuerza armada, no la legalidad antigua, que es negada, ni la legalidad nueva, que no existe.

Cree, pues, "La Stampa", como a resumen de todas estas consideraciones, que el verdadero y real problema de la "normalización" italiana consiste en la restauración íntegra del funcionamiento del Estado constitucional y parlamentario, que no ha sido abolido nunca, el sustituto del cual no ha sido hallado, y que es todavía el único legítimo y legalmente existente.

El lenguaje usado estos días por los grandes diarios "La Stampa", de Turín, e "Il Corriere della Sera", de Milán, demuestra toda la extensión y toda la intensidad de la crisis política producida en Italia por el asesinato de Matteotti.

A las palabras de "normalización" de Mussolini responden las violencias renovadas de Farinacci. La carta en la cual este notorio diputado fascista acepta ahora la defensa de Dumini, que había rehusado anteriormente, ha producido por toda Italia una enorme impresión.

El diputado socialista Modigliani ha replicado a Farinacci violentamente. Pero el diputado fascista insiste en su actitud y trata de justificarla con explicaciones e insinuaciones de un carácter grave. Afirma que tiene la convicción de que César Rossi, el jefe de la Oficina de la prensa en el ministerio del Interior, conspiraba, de acuerdo con los numerosos adversarios del fascismo, para derribar y vencer al Gobierno de Mussolini. Considera que el caso Rossi constituye una traición y pregunta: ¿Cómo es que Matteotti fue asesinado precisamente cuando Mussolini había dado las órdenes más categóricas al partido y a todos los secretarios provinciales para evitar todo género de violencias? ¿Por qué César Rossi desapareció de Roma y marchó a París mientras Mussolini estaba en Sicilia? ¿Por qué, en París, César Rossi no se trató con los elementos fascistas, sino con antifascistas tan activos como los señores Ambris y Campolonghi?

La actitud y el temperamento de Farinacci vuelven, pues, a llevar la pasión política al proceso Matteotti. Farinacci no se percató de que su intervención en estas circunstancias, independientemente de su voluntad, y aun contra su voluntad, convierte el proceso Matteotti en un verdadero proceso del fascismo. Si las hipótesis que insinúa no responden a la realidad, su causa está perdida, y si resultan exactas, todavía es una cosa mucho peor para el fascismo.

Lo que parece evidente es que, mientras Mussolini vacila y duda, Farinacci no siente ninguna especie de dudas ni vacilaciones, y la masa del fascismo, simplista y vilién, siente la atracción irresistible de la actitud de Farinacci.

El desarrollo de la crisis política italiana entra, por consecuencia, en una nueva fase muy interesante, y que puede ser decisiva en la historia de la evolución del fascismo.

Joaquín Pellicena Camacho,
31 de Julio de 1924.

MILITARES

Consejos de guerra

En la Sala de Justicia del regimiento de la Reina, y bajo la presidencia del coronel del Depósito de Recría y domador Ricardo Torres Linares, se celebrará mañana a las diez, Consejo de guerra ordinario de plaza, para ver y fallar la causa in truida contra María Josefa Vela co Espinosa a la Chumbera, por el delito de insultos a fuerza armada.

Actuará de fiscal el auditor de brigada don Ricardo Ferrer y de defensor, el alférez del cuarto regimiento de Artillería don Manuel Romero Fernández.

A las trece del mismo día se verificará otro Consejo de guerra contra el año de la segunda Comandancia de tropas de Sanidad militar Francisco Estela García, por el delito de malversación de caudales.

Presidirá el acto el teniente coronel del regimiento de la Reina don Luis Viana Riesgo; defenderá al procesado el capitán de dicho cuerpo don Guillermo García Carrasco y actuará de fiscal el auditor de brigada don Ricardo Ferrer.

Junta de plaza

En el despacho oficial del general gobernador y bajo su presidencia, se reunirá a las 10:30 de mañana, la Junta de plaza y guarnición.

Reconocimiento

A las once, se celebrará en el hospital militar de esa plaza el reconocimiento de los individuos presuntos inútiles.

Presidirá el acto por delegación del general, el jefe de Sanidad militar.

POR LOS PUEBLOS

Caballeros desaparecidos

La guardia civil de Montoro da cuenta de que del "Molino del Pino" de aquel término, han desaparecido dos caballerías de la pertenencia del vecino de dicha ciudad Francisco Sánchez Pérez, suponiéndose que hayan sido hurtadas.

—Ambiéndet r enos de la finca "Malgrica", del término de Palma del Río, he desaparecido otra caballería perteneciente al vecino de dicho pueblo Juan Fuentes García.

Las gestiones hechas por la benemérita para el rescate, han resultado infructuosas, habiéndose dado cuenta a los respectivos juzgados.

Fotografías de noche

Julio César.-San Pablo, 2

Se reñata de noche, al objeto de facilitar a la clientela toda comodidad y evitar pasen el calor que durante el día reina.

Los alumnos del Instituto de las Españas, de Nueva-York

Ayer, con arreglo al programa previamente trazado, los alumnos del Instituto de las Españas, de los Estados Unidos, efectuaron las visitas a nuestros principales monumentos artísticos.

A las nueve de la mañana salieron nuestros visitantes del Hotel Regina, donde se hospedaban, dirigiéndose en carruajes y automóviles a la Mezquita.

Allí dividiéronse en cuatro grupos, acompañándoles los señores de la Torre y del Cerro, Cris Belmonte, Romero (don Enrique) y Sánchez Gómez.

Visitaron todo cuanto de valía e iste en la suntuosa Mezquita, llamando poderosamente la atención las capillas del Mirab y de San Fernando, así como la capilla del Cardenal, donde se guardan las joyas.

Luego estuvieron en el Palacio Episcopal, viendo los retratos de obispos y tapices, y desde allí marcharon al cuartel de Sementales.

En éste recibieron a los excursionistas el teniente coronel señor Fernández Burriel y los señores y oficiales, elogiando las diversas razas y cruces de caballos que les fueron enseñados.

Los visitantes fueron obsequiados por la oficialidad con cervezas y gaseosas, despidiéndose después altamente satisfechos de las atenciones que le fueron dispensadas.

También visitaron la famosa posada del Potro y el Museo de Bellas Artes.

Fueron recibidos por las señoritas de Romero de Torres, las cuales ofrecieron a los visitantes ramos de jazmines.

Después de admirar cuanto de notable allí e iste, se dirigieron a las Casas Consistoriales.

En el Ayuntamiento eran esperados los excursionistas por el alcalde don José Cruz Conde y la mayoría de los concejales.

El señor Ortega, jefe de la excursión, dirigió un elusivo saludo en la persona del alcalde a la Córdoba hospitalaria e hidalga, contestándole en tonos de cordialidad el señor Cruz Conde, quien propuso a sus visitantes trasladarse a la casa solariega de Córdoba, el Círculo de la Amistad, en atención a estarse efectuando obras en las Casas Consistoriales.

Desde el Ayuntamiento, y acompañados del alcalde y concejales, se trasladaron a pie al Círculo de la Amistad, donde improvisóse un animado baile.

También fueron obsequiados con una clásica sangría, marchando al Hotel Regina a las tres de la tarde para almorzar.

A las cinco de la tarde se dirigieron a la estación central, marchando en el carreta a Sevilla.

En los andenes fueron despedidos por el alcalde y concejales, marchando satisfechísimos de su estancia en Córdoba.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

GOBIERNO CIVIL

Pasaportes

Se han expedido pasaportes para marchar a Francia a don Joaquín Gómez Aguado y familia y doña Aurelia Sepúlveda Jordán, y para Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Portugal y Alemania, a don Juan Tarifa Aranda.

Traslado de presos

Se ha dispuesto que los reclusos en la cárcel de Baena María Fernández Sánchez, sea conducida a la de Martos de la de Posadas a la de Cabra, José Polonio Gómez, y de la de Córdoba a la de Póblanco, Dolores Ruiz Marrón.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Emiliano García Delgado, de Dos Torres; don Rafael Carmona Lara don Juan González Fructuoso y don Gregorio Pérez Rodríguez, de Posadas; don Pedro Montes González, don Acisclo Pérez Sabariego y don Manuel Pérez Carrilero, de Cabra; don Andrés Campos Hidalgo, de Montoro, y don Francisco Ramírez Lara, don Antonio Carvajal Molina, don Angel Aranda Romero y don Francisco Sánchez Marín, de Ruiz.

De automóviles

Han solicitado que se les expida título de aptitud para conducir automóviles don Ricardo Molina Pelmonte y don Alfonso Calán Ayllón.

Don Rafael Zamora de Dios solicita la inscripción y matrícula de un automóvil de su propiedad, así como que se le autorice para el servicio público.

Novillada

Por el gobernador ha sido autorizada la celebración de dos corridas de novillos en Villanueva del Duque los días 10 y 17 del actual.

Sección de Primera enseñanza

Rehabilitación

Doña Carmen Rodríguez García-Lozano, pensionista residente en Villanueva del Duque, eleva instancia solicitando su rehabilitación en el percibo de haberes, que le fueron suspendidos por no haber pagado la revista anual.

Escuela vacante

La Alcaldía de Monturque comunica haber vacado la escuela de niñas de dicho pueblo, por haber sido jubilada la maestra que la desempeñaba, doña Ana García Cabrera.

Posesiones

Se han posesionado de sus cargos la maestra de Posadas doña Dolores Zuriano García y la de párvulos de Priego doña Concepción Galindo Liñán.

A los maestros

Los maestros de Córdoba y de las escuelas de sus anejas, deberán presentarse en el despacho del inspector jefe el día 6 del actual, a las doce, para recibir instrucciones relacionadas con la adquisición de la "Cartilla Gimnástica Infantil".

Películas callejeras

El turismo

Por viajar en todo lo alto de un vagón del tren mixto de Madrid, y no dentro como está ordenado, han sido detenidos en la estación de Córdoba, los siguientes ciudadanos, cuyos apellidos son verdaderos trabalenguas, como se verá:

Felipe Echanalurruriaga, ¡Cualquier cosa! Otro: Victor Saez Braccarast, José Musset y Juan Altamurg e Igorreete.

Los cuatro entre dos guardias, han pasado al gran Hotel Alcazar, con vistas al Guadalquivir.

Carceras

Francisco Blanco Luque, Benito Santa María y Emilio Pérez Palán, fueron detenidos anoche cuando estaban planeando un ataque a la cartera del transeunte desconocido.

Dichos sujetos no han dado un golpe en la vida y se dedican al lucrativo "sport" de vivir a costa del bolsillo del desgraciado.

Javiera

Javiera es una buenísima fregona que pernocta en la plaza de Santa Catalina, y ayer cuando se dirigía a comprar especias le salió al encuentro Rosario Moreno Salguero, la cual para saludarle le dió con una regadera en la cabeza, ocasionándole una "mataura".

Depués, nada. Mucho alcohol y una denuncia en la Comisaría.

Las Chinas

Carmen Ordóñez, apodada "La China grande", cogió ayer una "tajá", y en mitad de la carretera del Frialante se puso a insultar a todo el que pasaba.

Un ciudadano de malas pulgas le dió un bastonazo y le metió el puño dentro de la cabeza.

A poco llegó casualmente la hermana de Carme, Flora a La China chica, y por meterse a defenderla también se llevó un golpe en el ojo izquierdo.

Varios transeuntes mediaron y la cosa paró allí.

Las Chinas han quedado rotas.

El vino

Por tomar la mona y no irse a su casa derecho sin meterse con nadie, han sido denunciados José Gómez López, Rafael Pérez Castro, Fernando Gálvez y Rafael Sánchez Baena.

Oro Cid

Juan Díaz González, embriagado, se colocó ayer en la puerta de Gallegos dispuesto a matar a todo el que pasara. Le tocó la suerte al soldado del regimiento de la Reina, Arturo Acosta Ledesma, al cual le dió una bofetada por la espalda. Y al ir a repelar la agresión Juan aumentó los golpes, haciéndolo extensivo a un municipal, que acudió a la refriega.

Este, con la ayuda del soldado y de los guardias de Seguridad números 11 y 64, pudieron reducir a la obediencia al Cid, el cual ha pasado a la cárcel.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL METRO. Casa Central Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales: San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Aspectos de la última Asamblea nacional obrera

En silencio las voces que allá por el mes de Mayo último cantaron en el más alto tono musical la importancia del Congreso Obrero, no parecerá a nadie inoportuno, antes muchos entenderán ser conveniente, que con serenidad de juicio se analicen las actuaciones de aquella Asamblea nacional, la más señalada sin duda, por el número y calidad de los asistentes, amén del valor que hubo de prestarle haber sido convocada por el propio Cardenal Primado y presidida por un representante suyo.

¿Fue un Congreso más, del que no quedó rastro ni huella o, por el contrario, alcanzó una positiva objetividad coetánea en la vida del sindicalismo obrero católico? De entre los varios temas tratados, elegimos tres porque ellos reflejan, según mi leal saber y entender, las necesidades más imperiosas y urgentes, al par que proponen los remedios más eficaces: confesionalidad, organización interior y propaganda.

Se hacía preciso afirmar la fe religiosa, como sello característico y diferencial, como principio informativo e inspirador de nuestra acción obrera.

Análogas son las necesidades profesionales entre socialistas y católicos: idénticos los procedimientos para remediarlas, mas desaparecen esa analogía e identidad cuando, rasgando la superficie, se quiere poner los ojos en el fondo de la cuestión que es siempre moral y teológica. A la lucha de clases proclamada por uno, oponen los otros la armonía y la pacificación; a la justicia de todos los medios que conduzcan al fin, la necesidad de no producir el mal aunque su consecuencia fuese la posesión del bien; al particularismo y carácter privado de la religión, el credo universal y público.

Pero estas notas que por sí solas, especifican un sistema colocándolo en planos de moralidad diferente y aun contraria, alanzarían su eficiencia de exemplaridad y estímulo sin que apareciesen como instrumentos vivos de penetración en la bandera del indicato, en las artículos del Reclamato, en el alma y en las obras de los asociados. Y cuenta que de lo de consignar en este breve índice de motivos la conveniencia de atajar el paso a lamentables excesos de palabra y acción, con los que algunos sectores del sindicalismo libre habían de sufrir ahondando las divisiones entre los antiguos hermanos, que más parecían enemigos jurados por la saña y dureza que, ardiendo en la polémica trocáronla en guerra sin tregua ni cuartel.

Pues a todos estos males puso remedio con el acuerdo un nudo de proclamar la confesionalidad como norma soberana, orientadora e informativa que en todo momento acompañará a nuestra sindicación obrera. Y hay que decir para honor y encomio de las asociacio-

nes que, presentes o representadas asistieron al antecongreso de Diciembre último, que la conformidad en la propuesta fue inmediata y que varios Sindicatos aliados como libres hasta a aquella fecha borraron la palabreja con lo que este punto, primero entre los temas del Congreso de mayo, desde el orden de la discusión, pasó bien pronto al frente de las conclusiones, con un expresivo tributo de gratitud al Cardenal Primado que en su reciente Carta Pastoral, desahuciendo eufemismos y anfibologías, había definido su pensamiento en forma tan clara y rotunda, que al leerlo veníase a la memoria la fórmula evangélica "el que no está conmigo está contra mí".

El éxito, pues, de la Asamblea en esta principalísima parte, no admite regateos ni distingos. Es que puede lícitamente sostenerse la impertinencia de tal declaración, por que en España el que no es católico no es nada, y porque los obreros inscritos en nuestros Sindicatos como en de antemano su carácter religioso y lo suscriben mediante el ingreso en ellos.

Aparte de que la afirmación, exacta hace unos años, no lo es hoy tanto, el argumento demuestra lo contrario de lo que pretende probar, pues la vida práctica, la acción individual que siguen forzosamente al orden ideológico, al principio universal, exigen algunas veces y aconsejan siempre que en el pórtico de las Constituciones florezca la doctrina a la que deben adecuarse los preceptos estatutarios y la actuación de los asociados.

Más de estas relaciones, a las un poco olvidadas y vulgares, no se vienen pidiendo con clamores de urgencia el deslinde de los campos que evite el confusionalismo contemporáneo de cosas y personas. Pues no hay, que se sepa, hito, ni movimiento que más precisamente limite las fronteras que este de la confesionalidad, criterio supremo para fijar el tipo social de cualquier propósito, norma soberana para las relaciones entre el capital y el trabajo.

Y aquí hago punto, pues se alarga más de lo justo la crónica y aún quedan por tratar otros temas que siguen a este en orden de importancia, la organización interior y la propaganda, cuestiones ambas hartamente menospreciadas hasta el Congreso de mayo, en el cual lograron, al parecer aquella valoración que de derecho les corresponde.

J. P. L. Benito.

Banco Popular de Córdoba

Sociedad Cooperativa de Crédito.
Domicilio social: Gran Capitán, 36
CÓRDOBA

Construcciones de casas baratas.
Se solicitan agentes. — Tratar de cinco a siete de la tarde.

Modas aldeanas

"La chaumière" es uno de los sitios más elegantes de Francia, pero para serlo, que acuden a este lugar las princesas, las duquesas y las multimillonarias, lo primero que ha tenido que hacer es llamarse "La chaumière", pues ahora lo elegante ha de tener un indiscutible sello rural. Yo recuerdo haber visto en mi vida muchas chozas, y estoy seguro de que en ninguna de ellas se aposentarian estas damas elegantes, y, en cambio, es a otra choza, llena de luces y con un "jazz band" ruidoso, la encuentran delicioso lugar para la conversación y para la danza. Verdad es, también, que en ninguna choza auténtica hay un cocinero como en esta "chaumière". Esto, en realidad, no es sino un racaso del naturalismo.

Volvemos a las églogas del siglo XVI y a la literatura pastoril del XVIII. Volvemos a los valerosos contrabandistas de seda y a los corderos con lanas perfumadas, y a los amoríos exquisitos con duquesas y pastores y a todos aquellos equívocos a surdos, que no servían sino para establecer forzados contrastes entre lo rural y lo ciudadano, o, quizá mejor, entre lo natural y lo artificial, noventa y cinco años de imitación, que lleva a los poetas al valle y a la montaña para lavar las ovejas con agua de colonia, y cultivar las praderías en colaboración con el tapicero.

Pero la moda es la moda, y como el hombre halla grandes dificultades para inventar cosas, encuentra arbitrio más cómodo en exhumarlas, para hacerse, después, la ilusión de que las ha inventado. De este modo, se acrecen ahora nuestras elegantes a la naturaleza, creen o que esto es una novedad en la historia de la elegancia, y haciéndose, además, la ilusión de que la naturaleza es así. Los automóviles pasan muy deprisa por el paisaje, y los campos de golf son unas praderías preparadas para recitar en ellas versos de Garcilaso.

El nuevo grito de la moda es que hay que acercarse a la naturaleza. Para esto lo primero que hace una elegante que puede hacerlo, es despojarse de las medias, y si por razones especiales no puede adquirir unas medias de color de carne, y, además, de una carne de naturaleza, tostada por el sol. No está tampoco mal, aunque este sea todavía un golpe de audacia, despojarse del sombrero, y, por último, ponerse al cuello, en pico, un pañuelo aldeano de los colores más vivos.

Tales modas provocan los contrastes más violentos. Así, por ejemplo, nos sorprende ver a una de estas reinas de la moda, que pudiera pasar por una lugareña de Soria o de Avila, si nos atenemos a su indumento, dando paseos de bacarrat en el casino, o ver descender una moza castellana de un automóvil a la puerta de una joyería, fumando tranquilamente un cigarrillo.

Hasta qué punto llegarán todas estas divertidas extravagancias. Todo lo podemos esperar menos que nuestras elegantes se entereuen al ingenioso baile de la charambita. — Francisco de Cossío.

Sección religiosa

Santoral y culto de hoy

Día 5.—Martes. Nuestra Señora de las Nieves. Santos Casiano y Parides, obispos; Nona y Afra, mártires.

Festividad del día.—Celebra la Iglesia en este día la solemnidad de Nuestra Señora de las Nieves, por la famosa aparición que ocurrió en Roma en el año 367. Juan Patricio, caballero muy noble, y su mujer, no menos ricos que piadosos, y devotos de la Virgen Santísima, viéndose sin sucesión ni esperanza de ella, determinaron nombrarla heredera de sus grandes riquezas, y para mejor acierto le suplicaron con muchas plegarias y buenas acciones se dignase manifestarles en qué obra que fuese más de su agrado podrían emplear sus bienes. Oyéndoles la Reina de los ángeles, se le apareció en sueños una noche, que fué la precedente al quinto día de Agosto, cuando los calores son tan excesivos, y díjoles a cada uno por separado "Que a la mañana siguiente fuesen al collado Esquilino, y que en la parte de él que encontrasen cubierta de nieve edificaran en su honor un templo". Dieron parte al Sumo Pontífice Liberio, que también tuvo la misma revelación; y conferenciando los piadosos casados con Su Santidad, convocóse al clero y pueblo, y formada una devota procesión llegaron al lugar señalado y le hallaron cubierto de nieve. Señalóse solar para el templo, el cual se construyó suntuosamente, y por ser el primero que se edificó en Roma bajo la advocación de la Virgen, hoy persevera bajo el título de Santa María la Mayor. Varios Pontífices han presidido solemnemente procesiones generales a este templo para implorar el auxilio divino en circunstancias alictivas.

Jubileo circular.—Comienza el turno en el parroquial del Salvador. (De las nueve a la una y de las cinco a las nueve.)

Jubileo permanente.—En las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras). De ocho a seis y media.

Ayuntamiento de Córdoba

Estadística del movimiento de Bibliotecas públicas

Biblioteca municipal, existente en el Archivo del Excmo. Ayuntamiento.—Horas, de once a una; número de lectores, 16; de legislación, 11; de historia, 3; de literatura, 2.

Biblioteca popular, en las Casas Consistoriales.—Horas, de seis a nueve y media de la tarde; número de lectores, 132; ejemplares servidos, 136; de ciencias, 20; de artes, 14; de literatura, 22; de historia, 9; enciclopedias y periódicos, 71.

Biblioteca libre dedicada a "Séneca" en los jardines de la Agricultura.—Horas, desde las nueve de la mañana a la una de la tarde, y desde las cuatro a las ocho de la tarde; número de lectores, 1.112; ejemplares utilizados, 1.112; de ciencias, 5; de artes, 17; de historia, 50; de literatura, 1.040.

Desde Andújar

La colonia escolar marcha a Fueniguirola.—En las primeras horas de la noche empezaron a reunirse en el Ayuntamiento los niños y niñas expedicionarios.

Llegaron acompañados de sus familiares y numeroso público. Vestían los pequeños uniformes blancos y cubrían sus cabezas con amplios sombreros. Fueron recibidos por las autoridades y maestros de las escuelas públicas.

A las ocho de la noche salieron del Ayuntamiento los pequeños y en correcta formación se encaminaron a la iglesia de Nuestra Señora de la Cabeza.

El templo se hallaba ocupado por número de público que aguardaba la llegada de los escolares. Una vez llegados los niños, el virtuoso sacerdote señor Rodríguez Montero les dirigió la palabra en términos sencillos y cariñosos. Después se cantó una salve, y terminada que fué, dirigieron los escolares nuevamente al Ayuntamiento, desde donde se trasladaron a la estación férrea, ocupando coches y automóviles. El paso de la comitiva por las calles fué presenciado por numeroso público, que despedía a los pequeños con frases de mayor afecto.

En la estación se hallaban para despedir a la colonia el diputado provincial don Antonio Fernández de Sedano, el alcalde señor Moreno Pasquau, el secretario del Ayuntamiento señor Orti, algunas señoras y numeroso público.

Antes de partir la expedición hizo uso de la palabra el profesor don Sebastián García, quien en términos elocuentes agradeció a las autoridades y pueblo en general el concurso que prestaron para la organización de la colonia escolar.

Al ponerse en marcha el convoy en que iban los expedicionarios, se dieron entusiastas vivas a la colonia escolar, al pueblo y a las autoridades.

Como directores de la expedición, van el profesor don Sebastián García, la profesora doña Paz Marisquirena y algunos auxiliares.

Campeonato de dominó.—En los salones del Centro Mercantil y Agrícola tuvo lugar el match de dominó que anualmente celebra la popular sociedad "El seis doble a trece" para adjudicar el título de campeón de dominó entre sus socios.

Jugadas las pruebas eliminatorias, quedaron como finalistas para los cuatro partidos decisivos los señores Buitrago, Gavilán, López y Navas.

Los últimos partidos fueron jugados así: Euitrago y Gavilán, contra López y Navas. El triunfo correspondió a los señores López y Navas, por tres victorias contra una de sus adversarios.

Así durante el año 1924, corresponderá el preciado título a los señores López y Navas. Nuestra muy entusiasta felicitación.

Necrológicas.—En plena juventud ha fallecido el estimado industrial, don Saturnino García Castro. Hombre de franco y bondadoso carácter, gozaba de la mayor estimación de sus conve-

cinos, entre los cuales la muerte ha sido sentidísima. Descanse en paz.

Oh felices mortales.—Para pasar el verano, han marchado: A Rota, la señora e hijos de don Prudencio de la Haza a San Sebastián, el notable de antero cent o del equipo futbolístico "Cordo F. C." don Antonio Sánchez Astillero; a varias playas inglesas, el distinguido sporman y opulento propietario don Francisco Martínez Carlos.—Fernando.

Exposición escolar

Está siendo visitadísima la exposición escolar establecida en la Escuela nacional número 2, de esta capital, que dirige el ilustrado profesor don Antonio Palma Castilla.

Los trabajos expuestos en la misma han llamado la atención de las numerosas personas que concurren a la exposición, verdaderamente notable.

Felicitemos al culto maestro y a los aventajados discípulos.

Pronósticos del tiempo

Prime a quinta de Agosto.

Del 5 al 6, evolucionará, según parece, por el archipiélago inglés y mar del Norte una depresión que producirá algunas lluvias o tormentas en la mitad septentrional de la Península, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Del 7 al 8, se acusarán en el Mediterráneo y en Italia núcleos de fuerzas derivadas de la depresión citada, ocasionando algunas lluvias o tormentas locales en las regiones vecinas a dicho mar.

El sábado 9, pasará otra depresión por el mar del Norte, que formará un secundario entre Cataluña y golfo de León. Estos elementos perturbados causarán algunas lluvias o tormentas en la mitad oriental, principalmente en el NE. y N., con vientos del tercer cuadrante.

El domingo 10, se hallará en el S. de Escandinavia la depresión del mar del Norte y el secundario de Cataluña estará en el Mediterráneo. Por la acción de este núcleo de fuerzas del Mediterráneo se registrarán algunas lluvias y tormentas en las regiones próximas a dicho mar, con vientos de entre NO. y NE.

Del 11 al 13, dominará el buen tiempo en nuestras regiones.

El jueves 14, procedente de una depresión de las Islas Británicas, se formará en la bahía de Vizcaya un centro de perturbación y otro se presentará entre Argelia y el mar Ibérico. Por el influjo de ellos se producirán algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental de la Península con vientos variables.

El viernes 15, al desaparecer el núcleo de fuerzas de la bahía de Vizcaya, por remontarse hacia el N. la depresión del archipiélago inglés, el centro perturbador de Argelia adquirirá mayor importancia. Ocasionará lluvias y tormentas en Levante y Andalucía oriental, con vientos del primer cuadrante.

S. C. O. O. A.

EL CUENTO DE HOY

UN CABECILLA

De aquel molinero viejo y silencioso que me sirvió de guía para visitar las piedras cónicas del monte Rouriz guardo un recuerdo duro, frío y cortante como la nieve que coronaba la cumbre. Quizá más que sus facciones, que parecían talladas en durísimo granito, su historia trágica hizo que con tal energía hubiésemos quedado en el pensamiento aquella cara tabacosa que apenas se distinguía del paño de la montera. Si cerró los ojos creo verle. Era nudoso, seco y fuerte, como el tronco de una vid patriarcal: los mechones grises y desmechados de su barba recordaban esas manchas de musgo que ostentan en las ocácidades de los pómulos las estatuas de los claustros desmantelados; sus labios de corcho se plegaban con austera indiferencia; tenía un perfil inmóvil y pensativo, una cabeza inexpresiva de relieve egipcio. ¡No, no lo olvidaré nunca!

Había sido un terrible guerrillero. Cuando la primera guerra civil, echóse al campo con sus cinco hijos, y en pocos días logró levantar una acción de gente aguerrida y dispuesta a batir el cobre. Algunas veces fiaba el mando de la partida a su hijo Juan María y se internaba en la montaña, seguro, como lobo que tiene en ella su cabil. Cuando menos se le esperaba, reaparecía con su escopeta llena de aaduas y remiendos, trayendo en su compañía algún mozo aldeano de aspecto torpe y asustadizo que, de fuerza o de grado, venía a engrosar las filas. A la ida y a la vuelta solía recaer por el molino para enterarse de como iban las familias, que eran los nietos, y de las piedras que molían.

Cierta tarde de verano llegó y talló todo en desorden. Atada a un poste de la parra, la molinera desdichabábase y llamaba in tílmente a sus nietos que habían huído a la aldea. El gallo aullaba, con una pata maltrecha en el aire. La puerta estaba aofa a culatao, y el grano y la harina alombraban el suelo. Sobre la artesa se veían aún tres duos del anta in errunpido, y en el corral la viea hucha de castaño revuelta y despreciada... El cabecilla contempló tal desastre sin proferir una queja. Después de bien enterado, acercóse a su mujer murmurando con aquella voz desentonada y caótica de viejo sordo.

— A qué hora vinieron los civiles? Cuántos eran? ¿Qué les has dicho?

La molinera sollozó más fuerte. En vez de contestar, de acese en denuectes contra aquellos enemigo que tan grande rozo hacían en la casa de un pobre que con nadie del mundo se metía. El marido le miró con sus ojos cobrinos de gallego desconfiado.

— ¡Ay, demonio! ¡No eres tú la gran condenada que a mí me engañó! ¿Tú les has dicho donde está la partida!

Ella seguía llorando sin consuelo.

— Arrepara, hombre, de qué hecuras esos verdugos de Jerusalén me pusieron! Atada mismamente como Nuestro Señor!

El guerrillero repitió, blandiendo furiosamente la escopeta:

— ¡A ver cómo respondes, puñela! ¿Qué les has dicho?

— ¡Pero considera, hombre...!

Calló, dando un suspiro, sin atreverse a continuar, tanto le imponía la faz arrugada del viejo. El no volvió a insistir. Sacó el cuchillo, y cuando ella creía que iba a matarla, cortó las ligaduras, y sin proferir una palabra la empujó, obligándola a que la siguiese. La molinera no cesaba de gimotear:

— ¡Ay! ¡Hijos de mis entrañas! ¿Por qué no haba de dejarme quemar en unas parrillas antes de decir donde estábades vos, como soles. Yo, una vieja con los pies para la cueca. Precisa-ba de andar mil años peregrinando por caminos y credas para tener perdón de Dios. ¡Ay, mis hijos! ¡Mis hijos!

La pobre mujer caminaba angustiada, enredados los toscos dedos de labradora en la mata cenicienta de sus cabellos. Si se detenía, mesándose los y gimiendo, el marido, cada vez más sombrío, la empujaba con la culata de la escopeta, pero sin brusquedad, sin ira, como a vaca mansísima na ida en la propia cuadra, que por acaso cerdeas alieron de la era aorasada por el sol de un día de agosto, y después de atravesar los prados del azo de Melas, se internaron en el hondo camino de la montaña, tan fresco con sus humedades de grua, tan fra ante con sus seos de florido sa co, tan lleno de alegres sustos con sus pasaderas bailarinas, tan amena ador con sus revueltas y encrucijadas, tan trágico con sus cruces negras, que recuerdan algún sangriento suceso, y tan viejo, tan viejo, que en las laas tiene impresas las huellas de los carros, surcos llenos de agua turbia, que semejan arrugas de la edad, labradas siglo tras siglo en la trocha sombría, granítica y salvaje.

La mujer suspiraba:

— ¡Virgen Santísima, no me desampares en esta hora!

Anduvieron sin detenerse hasta llegar a una revuelta donde se alzaba un retablo de ánimas. El cabecilla encaramóse sobre un bardal y ojeó receloso cuanto de allí se alcanzaba a verse del camino. Amarilló la escopeta, y tras de asegurar el pistón, se santiguó con lentitud respetuosa de cristiano viejo.

— Sabela, arrodílate junto al retablo de las benditas.

La mujer obedeció temblando. El viejo se enjugó una lágrima.

— Encomiéndate a Dios, Sabela.

— ¡Ay, hombre, no me mates! ¡Espera tan siquiera a saber si aquellas prendas padecieron mal alguno!

El guerrillero volvió a pasarse la ma-

no por los ojos, luego descolgó del cinto el clásico rosario de cuentas de madera, con engaste de ambrillo dorado, y dióle a la vieja, que lo recibió sollozando. Aseguróse mejor sobre el bardal, y murmuró austero:

— Está bendito por el señor obispo de Crense, con indulgencia para la hora de la muerte.

El mismo se puso a rezar con monótono y frío bisbiseo. De tiempo en tiempo echaba una inquieta ojeada al camino. La molinera se fué poco a poco serenando. En el venerable surco de sus a rugas quedaban trémulas las lágrimas; sus manos, agitadas por temblequeo senil, hacían oscilar la cruz y las medallas del rosario: inclinóse golpeando el pecho y besó la tierra con unción. El viejo murmuró:

— ¿Has acaado?

Ella juntó las manos con ealtación crisiana:

— ¡Hágase, Jesús, tu divina voluntad!

Pero cuando vio al terrible viejo echarse la escopeta a la cara y apuntar, se le anto despavorida y corrió hacia él con los brazos abiertos:

— ¡No me mates! ¡No me mates, por el alma de...!

Sonó el tiro y cayó en medio del camino con la frente agujereada. El cabecilla alzó de la arena ensangrentada su rosario de faccioso, besó el crucifijo de bronce, y sin detenerse a cargar la escopeta, huyó en dirección a la montaña. Había columbrado hacia un momento, en lo alto de la troca los tricornos en fundallos de dos guardias civiles.

Confieso que cuando el buen Urbino Pimenel me contó esta historia terrible, temblé, recordando la manera azazexpresiva con que despedí en la Venta de Brandeso al antiguo faccioso, barto de acatar la voluntad solapada y granítica de aquella esfinge tallada en viejo y lustroso roble.

Ramón del Valle Inclán

Un cabo de ferrocarriles herido

Cerca de la estación férrea de Puente Genil ocurrió ayer un desgraciado suceso.

El cabo de ferrocarriles Antonio Manera Guirrez, iba en el tren 202 prestando servicio como guardafreno, y al hacer un movimiento tuvo la mala fortuna de cogerse un pie entre los topes, lesionándose.

Fue auxiliado por varios compañeros, que pronto se dieron cuenta del accidente, que condujeron a Antonio a la estación férrea de Puente-Genil, donde fue curado de primera intención.

Después, en el tren correo, se le trasladó a Córdoba, ingresando en el Hospital militar, donde los médicos le curaron de tensas contusiones y algunas heridas en el pie izquierdo, calificando el estado del lesionado de pronóstico menos grave.

Antonio Manera quedó encamado en una de las salas de cirugía del citado establecimiento.

CRÓNICA

Acotaciones de verano

Este viejo de las barbas blancas un poco descuidadas, y del sombrero jipi, que anda a pasos menudos y se detiene de tiempo en tiempo para contemplar el paisaje, se pasa la mayor parte del día buscando sitios para pintar. Alguna vez se decide y le contemplo en lo alto de una roca, frente al mar, con su caja de acuarela en las rodillas, y el album desplegado. Es un pintor especializado en playas. Nadie sabe pintar como él las espumas que se tienden en la arena, y el barco que se aproxima a la barra, y los toldos listados que protegen las terrazas del sol, y esa mujer ruja que desafía al viento que sacude sus cabellos y su vestido de batista. Tanto le he contemplado, que él también me conoce a mí, y hasta sospecho que me mira como a un rival. Sabré yo hacer estos finos perfiles de verano, y encontrar este azul y este naranja para las listas de los toldos y de los trajes, y este blanco de las sonrisas y de las espumas...

Calle de Puerto Viejo

Cuando bajamos hacia el mar, sobre la pequeña ensenada de Puerto Viejo, apenas reparamos en la calle. Dirase que todas las tiendas, un poco labregas y mezquinas, nos aguardan para la vuelta, cuando moderamos el rigor de la subida, contemplando los aparatos. En esta calle pesa un poco la arqueología las tiendas de antigüedades, la filatelia y este palacio oriental en el que una colonia de árabes y de turcos nos ofrecen tapices, pipas, braserillos de bronce y gorros encarnados. A la hora de las comidas, los pequeños restaurants sacan sus mesas a las terrazas, y las blancas servilletas, en pico, sobre los platos, suavizan la páina de la calle, dirase que la qui an años.

La calle de Puerto Viejo es como una calle prisionera, que encuentra su libertad en la plaza de Santa Eugenia. Amplia plaza de provincia, con su respetable quicio para la música, en un círculo de tamarindos. Yo sé cómo las fantasías de las viejas óperas, que brotan de esta plaza, más bien que volar sobre el mar prefieren esconderse por estos mezquinos portales de Puerto Viejo. Así estas sedas antiguas, estos grabados, estos vidrios oscuros y estas porcelanas, parecen impregnados de languidas melodías.

Los esclavos de la ciudad

Cerca de la estación del Mediodía se hallan los cafés donde se reúnen a tomar el apetitivo, el venenoso ajenjo, los esclavos de la ciudad. Mecánicos, corredores de caballos, camareros de hotel, vendedores de periódicos, empleados de la Compañía de Coches-camas... Aquí la esclavitud es una cosa productiva. Un crupier puede ganar doscientos francos diarios; un maletero cincuenta... Todos ellos parecen aturdidos por el lujo y la prodigalidad. Diríase que no tienen un concepto muy claro del dinero. A la noche todos discuten sus ganancias, camino de la plaza de la Libertad, mientras pasan los automóviles ha-

cia las fiestas mundanas, resplandecientes de joyas...

Hoy ha surgido en la playa un nuevo esclavo, español: el limpiabotas. Viene a hacer su ganancia desde Andalucía. Se detiene un momento a hablar con el barquillero. Todos los barquilleros son montañeses; de la Montaña de Santander. Viven miserablemente para llevar a casa, en el invierno, un puñado de duros. Son los únicos esclavos sobrios que no acuden a los pequeños cafés de la estación del Mediodía, que no beben ajenjo; que no juegan a las cartas... Pasan indiferentes al lujo de la ciudad con su caja y su rueda de la fortuna al hombro.

Francisco de Cossío.

Desde Villanueva del Duque

De sociedad.—Hemos tenido el gusto de saludar en esta villa a nuestro querido amigo el pundonoroso oficial del Ejército don José Carvajal Arrieta, que ha venido a pasar una corta temporada al lado de su distinguida familia, y le damos la bienvenida.

Bautizo.—Ayer, y por el señor cura parroco de la de San Mateo de esta villa, le fué administrado solemnemente el santo Sacramento del Bautismo al hermoso niño dado a luz recién emente por la distinguida señora doña Epifania Ayala Leal, digna esposa de nuestro buen amigo don Cristóbal Rodríguez Fernández.

Fueron padrinos del nuevo cristiano sus tíos la señorita Teófila Rodríguez y don Julián Rodríguez, éste secretario de la Corporación municipal.

Que sea enhorabuena.—Corresponsal. 3-r-1924.

Telegrama de Hacienda

El Excmo. señor subsecretario del ministerio de Hacienda, cumpliendo órdenes de la Presidencia del Directorio militar, ha dirigido al Ilmo. señor delegado de Hacienda en esta provincia, el siguiente telegrama número 18.009 del día 2 del mes actual:

"Por encargo muy especial Directorio Militar que cumpla con el mayor agrado felicitó V. S. y personal a sus órdenes por resultado satisfactorio obtenido gestión recaudatoria mes último, que Gobierno espera se repita en actual y sucesivos".

"EL TRIUNFO"

Restaurant Castro

Servicio a la carta y por cubiertos

Vinos finos de Moriles. Especialidad Vino Triunfo, el mejor de los vinos cordobeses, precio 3 pesetas botella. Selectas y variadas tapas. Cubiertos especiales a 3 pesetas, tres platos a elegir en lista, pan postres y media botella vino tinto.—Servicio a domicilio sin aumento de precio.

"El Triunfo" Teléfono 644

Más detalles acerca de la muerte del señor Armenta Alvarez

Informe del forense

Ayer, el médico forense del juzgado de instrucción del distrito de la Derecha, practicó la diligencia de autopsia en el cadáver de don Rafael Armenta Alvarez.

Según nuestras noticias del informe se deduce que la muerte del señor Armenta se produjo a consecuencia de una hemorragia interna de carácter lento.

La herida era penetrante en la pared abdominal, interesando ésta y el peritoneo, sin llegar a los intestinos.

El señor Bejarano, en libertad

Hoy, el juez señor Iglesias Portal ha decretado la libertad de Antonio Bejarano, en virtud de no resultar cargo alguno contra el mismo, ni haber tenido participación en el desarrollo del suceso.

Por lo que respecta a la esposa del señor Armenta, Carmen Bejarano, continúa en la cárcel incomunicada.

Las declaraciones de Carmen hechas ante el juez señor Iglesias, en nada difieren de las prestadas ante el juez municipal.

Parece que en dichas declaraciones, Carmen ha manifestado que las heridas que sufrió su marido se las produjo el mismo en la lucha sostenida con ella, no habiendo por su parte intención de agredirle.

En el Stadium América

Un partido infantil

Ayer, a la hora anunciada, se celebró un partido de fútbol entre los equipos "Infantil del Real Sporting Club" y el "Deportivo Juvenil", ambos de esta localidad.

La entrada era por invitación y hubo un llenazo.

Se disputaba un objeto de arte, donado por el nuevo periódico deportivo "Penalty".

Ambos equipos jugaron muy bien, siendo aplaudidos por la concurrencia.

Triunfaron los "peques" del "Sporting", haciendo cinco tantos por uno de los contrarios.

Los del "infantil" se llevaron triunfalmente hasta el domicilio social del "Sporting Club" la linda figurilla, representando un futbolista en acción, en que consistía el premio, que ganaron en muy buena lid.

Vendo máquina de escribir

nueva, marca Underwood, 1.200 pesetas y una máquina fotográfica marca Ernemann Klap 9 por 12, con estuche piel, tres chassis dobles y film Pack, tiene objetivo Zeiss F. 45. Todo completamente nuevo, 700 pesetas.—Dirigirse señor Don Miguel, Hotel de Oriente.

DE AVIACIÓN

El aviador Sadi Lecointe ha recorrido 306 kilómetros en una hora, ganando el campeonato del mundo.

Hacia ya unos días que un viento bastante violento soplaban en la región de Istres y Mirama, impidiendo a los tres competidores de la Copa Peaumont el intentar ninguna proeza para ganarla. Tratábase de Sadi Lecointe, Lasne y el teniente Feriguole pero habiéndose calmado el aire el día 24 de junio decidió acometer la empresa.

Sadi Lecointe, el hombre de los diez y nueve campeos, actual detentor de los records mundiales de altura en avión e hidroavión, salió a las once y ocho minutos para recorrer los 306 kilómetros—seis vueltas de un circuito de 511 kilómetros—que componen el recorrido de la prueba internacional de velocidad.

Cubrió la distancia en 57 minutos y 50 segundos, o sea una velocidad de 311 kilómetros por hora, y luego continuó, con la firme intención de conquistar el record mundial de los 500 kilómetros.

Bien pronto un telegrama trajo la siguiente noticia:

"Istres. — Sadi Lecointe ha batido el record mundial de los 500 kilómetros en una hora, 37 minutos y 49 segundos, o sea a una velocidad media horaria de 306 kilómetros."

Gran éxito ha sido el de Lecointe si tenemos en cuenta que el anterior campeonato lo ganó en marzo de 1923 el aviador americano teniente Pearson, que no alcanzó más que 279 kilómetros en una hora.

Al día siguiente de la proeza que realizó en hidroavión Sadi Lecointe ha declarado: "Ganaré mi vigésimo record en Istres." Y ha cumplido su palabra.

Un proeza del teniente Maughan. De Nueva York a San Francisco en un día.

Cada día es testigo de una nueva hazaña en el mundo deportivo. El teniente americano Rusel Maughan acaba de atravesar los Estados Unidos, o sea 4,260 kilómetros en un día.

Salió a las 9:00 de la mañana desde Nueva York; pero como su motor no le iba dando satisfacción en el viaje, cambió de aparato en Dayton, y por esa circunstancia perdió cuarenta minutos.

Después hizo escala en Saint-Joseph, Cheyenne, Salduppo y Reno, llegando a San Francisco, objetivo de su viaje a las 21 horas y 48 minutos después de su salida, lo que da una velocidad media de 192 kilómetros y medio por hora.

La verdadera hazaña hace honor a la habilidad y a la resistencia del aviador, que por cierto no es un desconocido.

El que en 1922 batió el record del mundo de Sadi Lecointe, y después, cuando éste reconquistó lo que consideraba como su propiedad, volvió Maughan a ponerse a la pista, aunque no por mucho tiempo, porque le aventajó el teniente Brown, y a éste otro teniente Williams.

Admiremos sin reserva su vuelo, y hagamos notar que durante el mismo el aviador ha cambiado tres veces de

aparato, lo cual agrega prácticamente valor al vuelo. Seguramente que más adelante los grandes viajes habrán de realizarse haciendo escalas, y bueno es que se vaya viendo que esto es fácil.

La ofensiva americana se ha reanudado en todos los frentes. Hace pocos días los tenientes Wad y Price han logrado batir los records de distancia y de duración en hidroavión, recorriendo 1,550 kilómetros en 13 horas y 23 minutos.

También es digno de mención el hermoso viaje efectuado por el piloto Vanier en la línea Toulouse-Marruecos, que saliendo de Málaga a las nueve de la mañana con el correo de Marruecos llegó a Toulouse a las 19.

Al día siguiente salió de Toulouse a las 5:30 y llegaba a Málaga a las 15:30, habiendo así recorrido 2,050 kilómetros en un avión comercial y en menos de dos días.

El piloto es Jacques Mortane.

UN BAUTIZO

Ayer, en la iglesia parroquial de San Pedro, fueron administradas las aguas del bautismo a un hermoso niño recientemente dado a luz por doña Ana Urriano Garrigue, digna esposa de don Felipe Alarcón Bravo.

Apadrinaron al neófito el inteligente labrador don Emilio Gómez Verdeo y doña Angeles Alamillo López, su digna esposa.

Se le impuso al nuevo cristiano el nombre de Antonio. Después de celebrada la ceremonia religiosa, se dirigieron los invitados al domicilio del señor Alarcón, Canclaria 11, donde fueron espléndidamente obsequiados.

Se organizó un animadísimo baile que se prolongó hasta la madrugada. Como final de fiesta hubo su oportuno de canteo, luciendo sus habilidades varios aficionados.

Durante la velada no cesó un momento la alegría y cordialidad, resultando la reunión en extremo agradable.

LOCALES

Continúa mejorando en su dolencia la bellísima señora Amalia Quintela Barrios. Mucho lo celebramos.

—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestro estimado amigo el profesor veterinario de Villanueva del Duque don Rafael Jiménez Castillejo.

—Se halla en Córdoba el delegado gubernativo del partido de Pozoblanco, don José Matta Ortízesa.

—Llegó de Pozoblanco nuestro querido amigo don Guillermo Vizcaino Ferruzo.

—Ha marchado a Málaga, donde pasará la temporada veraniega, nuestro estimado amigo don José Osuna Carrión, acompañado de su distinguida esposa e hijos.

—Ha dado a luz con toda felicidad dos robustos niños, la señora doña Carmen de Pablo Blanco y Torres, esposa del doctor Bernal Blascofort. Tanto la madre como los neófitos se hallan en buen estado de salud.

Sucesos y denuncias

Presunto autor de un hurto

La guardia civil del puesto de la Fuensanta ha detenido en el cortijo de Torreblanca, del término de esta capital, a Pedro José Rodríguez Rodríguez, presunto autor del hurto de cuatro caballerías de la pertenencia de don Rafael Parrena Venegas.

El detenido con el atestado instruido por la benemérita quedó a disposición del juzgado de instrucción de la Derecha de esta capital.

Por viajar sin billete

En la estación férrea de Alcolea fueron detenidos por la guardia civil en ocasión que intentaban subir a un tren de mercancías, tres sujetos indocumentados que dijeron llamarse José Rodríguez Vera, de 20 años, natural de Hérz, Rafael Maldonado Sastre y Francisco Sánchez Vallejo, de 15 años, ambos naturales de Málaga.

Dichos sujetos ingresaron en la cárcel de esta capital a disposición del juzgado de instrucción del distrito de la Derecha.

Niño lesionado

En ocasión de transitar esta mañana cabalgando sobre una cañallera por la calle de Juan Rufo, el niño de nueve años Rafael Pérez Sánchez, domiciliado en la calle Conde de Arenales número 6, fue despedido de la caballería, resultando lesionado.

Seguidamente fue trasladado a la Casa de Socorro, donde el facultativo de guardia apreció la fractura conminuta del codo izquierdo.

El lesionado pasó después a su indicado domicilio.

Accidente del trabajo

A las ocho y media de anoche ocurrió un accidente del trabajo en la tahona que en la calle Santa María de Gracia tiene la señora viuda de Salmeral.

Hallábase trabajando en la máquina en asadora el joven de 19 años Román González Torres y tuvo la desgracia de ser cogido por dicha máquina, resultando con una herida contusa en el segundo espacio interdigital de la mano derecha.

Después de asistido en la Casa de Socorro pasó a su domicilio, Palma, 10.

El Sagrado Corazón de Jesús

Colegio de Señoritas de
—1.ª y 2.ª Enseñanza—

JULIO ROMERO DE TORRES, NUMERO 3
(ANTES MASCARONES)

Desde el día 1 de Agosto permanece abierto este nuevo Colegio, en el que además de adquirir los conocimientos propios a la 1.ª y 2.ª enseñanza se dan clases especiales de mecanografía, corte, bordados a máquina y a mano, etcétera, etcétera.

Preparación esmerada para el ingreso y carrera del magisterio.
Las enseñanzas están a cargo de competentes profesoras.

Información telefónica

Consejo del Directorio.-La instancia única en los tribunales civiles.-Nuevo secretario del juzgado del distrito de la Izquierda, de Córdoba.-El general Gómez Jordana a Santander.-El doctor Ruiz Albeniz libertado.-Primo de Rivera en Asturias.-Firmas de hoy: Presidencia, Gracia y Justicia, Estado y Hacienda.-Otras noticias de interés.

(“De la Agencia Febus”)

De Madrid

Madrid 4, de las 15 a las 19 t.

Secretario del juzgado de la Izquierda

Por Real orden de esta fecha se nombra secretario para el juzgado del distrito de la Izquierda de Córdoba a don Manuel Vives Lasierra.

Firmas de hoy

En la Presidencia y por la oficina de prensa ha sido facilitada la siguiente firma:

Presidencia.—Disponiendo que la Comisión permanente del Consejo de Estado constituya el pleno durante el período de vacaciones reglamentarias, reformando en tal sentido el Reglamento y el artículo 41 de la Ley de Contabilidad del Estado.

Autorizando al Consejo de la Economía nacional para celebrar un concurso para la adquisición de maquinaria con que confeccionar la estadística encargada a dicho Consejo.

Estado.—Cambiando las asignaciones que figuran en el presupuesto de las Legaciones de Bucarets y Sofía.

Gracia y Justicia.—Nombrando canónigo de Valencia a don Gaspar Anchoat Abella.

Hacienda.—Nombrando por traslación jefe de administración de 2.ª clase al ingeniero industrial al servicio de la Hacienda pública en la Dirección general de Rentas públicas.

Idem jefe de administración de tercera clase de dicho cuerpo y con igual destino, a don Benjamín B. Monfort Romani.

Idem jefe de tercera clase del cuerpo de profesores mercantiles al servicio de la Hacienda pública en la Dirección general de Rentas públicas, don José Reverter Goñi.

Concediendo honores de jefe de administración al tiempo de jubilarse, libre de gasos, a don Jesús García.

Nombrando Inspector general de Alcoholes de la zona del Sur, a don Jesús Carrasco Iglesias, jefe de administración.

Nombrando Inspector general de Alcoholes de la zona de Levante, a don Federico Santana Copete.

Nombrando inspector general de Alcoholes de la zona norte a don Mariano González Alarcón.

Idem interventor del depósito franco

de Barcelona a don Ricardo Rivera López.

Idem inspector de los muelles de Barcelona a don Gabriel Cañadas Martínez.

Idem administrador de la Aduana de Cádiz a don Felipe Bernaldez Cabrera.

Idem inspector de los almacenes de Port-bou a don José Llalón Bergel.

Idem de los muelles de Port-bou a don Isidoro Aguilar Cuesta.

Idem administrador de la Aduana de Almería a don Leonardo Gómez Rodríguez.

Idem de Palma de Mallorca a don Ramón Roma y Carrasco.

Declarando excedente al jefe de administración de tercera clase del cuerpo de Aduanas, don Ciriaco Aguirre.

Idem a don Mariano García Álvarez.

Idem a don Eduardo Ramón Ramón.

Nombrando inspector general de Alcoholes de la zona Nordeste a don Francisco Mondéjar.

Fiando el capital por que han de tributar algunas sociedades extranjeras.

Fomento.—Reconociendo a la sociedad anónima “Ibarrola” para establecer en terrenos de la Junta de obras del puerto de Ceuta, para establecer una tubería doble para abastecimiento de los buques.

Marina.—Ascenso reglamentario del personal de este departamento.

El general Jordana a Santander

El general vocal del Directorio Gómez Jordana ha marchado hoy a Santander, para resolver asuntos particulares.

Consejo del Directorio

Esta mañana se reunieron en la Presidencia los generales del Directorio en Consejo, que duró hasta las dos menos cuarto.

El general Vallespinosa dió la siguiente referencia oficial:

A este Consejo no ha asistido ningún Subsecretario.

Hemos leído algunas ponencias pues ya es sabido, que además del despacho de expedientes, los generales se han distribuido el trabajo por ponencias.

Los asuntos principales tratados no han sido resueltos.

Uno de ellos lo ha sido de la pena de muerte por un delito gravísimo. Un robo con cuatro homicidios que hace años se comió, y como quiera se haya dudado de las capacidades mentales del procesado, hemos leído el informe de los peritos en el que efectivamente se señala esta perturbación mental.

Las impresiones son todas favorables al procesado, dado su estado anormal.

Hemos examinado la ponencia que se refiere a la tramitación civil de los plitos, a fin de que no duren tanto tiempo y como este anhelo es de todos nosotros vamos a implantar la instancia única, evitándose así la prousión de recursos.

Aun cuando no se ha resuelto han sido aprobadas las bases generales.

Desacho con el preidené

Antes de celebrar Consejo, el presidente despachó con los subsecretarios de Estado y Marina.

El doctor Ruiz Albeniz libertado

El doctor Ruiz Albeniz, que fué libertado el sábado a las doce de la noche por un telegrama recibido de Gijón, y a ruegos del director del periódico “La Prensa”, estuvo en la Presidencia del Directorio a conferenciar con el vocal del mismo general Gómez Jordana. Como lo encuentra ausente, se retiró a su domicilio, donde recibió numerosas visitas, cartas y telegramas.

Entre sus numerosas amistades se proyecta en su honor un banquete, que tendrá completo éxito.

Dentro de breves días Ruiz Albeniz marchará a París, donde residirá una breve temporada.

La ex-emperatriz Zita a la Isla Madera

Hace días vienen circulando noticias contradictorias acerca de los propósitos de la ex-emperatriz Zita. Un periódico afirmó que había aceptado la proposición de filmar la película del drama de la casa de Luxemburgo.

Un periódico italiano dice que el Gobierno inglés ha puesto gravísimas dificultades a las peticiones de la ex-emperatriz Zita, y en definitiva ha aceptado recluirla en la Isla Madera.

Otro diario italiano dice que la ex-emperatriz ha pretendido trasladarse a la Villa Purnnosse (Austria), donde pasó su infancia.

La noticia exacta es la de que la ex-emperatriz se encuentra en España, habiendo hecho hace unos días un viaje a Lourdes, y para el mismo se le fijaron los días que tenía que permanecer y las personas con quienes podía hablar.

La acción directa de los ferroviarios españoles

Anoche partió para Hamburgo el secretario general de los sindicatos nacionales ferroviarios de España, Trifón

Gómez San José, para poner en práctica la participación directa obrera en la interna nacional de Transportes de Amsterdam, cumpliendo así los acuerdos tomados en el último congreso ferroviario.

Entierro de un aristócrata

Ayer domingo se verificó el entierro del conde de Xiqueña, magistrado jubilado del Tribunal Supremo y persona que gozaba de generales simpatías en la corte.

Al entierro concurren numerosísimas personas.

El regreso de Primo de Rivera

Para el día 7 está fijado el regreso a Corte del general Primo de Rivera, celebrándose seguidamente Consejo para dar cuenta a sus compañeros de la excursión y oír el relato de los despachos de asuntos durante su ausencia.

Después hará un viaje a San Sebastián para conferenciar con el Rey, permaneciendo unos días en Madrid antes de emprender otro viaje que tiene en perspectiva.

Entre gente de vida alegre.

Dos heridos graves

Durante la madrugada última, en la calle de la Esgrima se tuvo conocimiento de que una muchacha muy conocida en la vida alegre había sido lesionada por un hombre. En efecto, fue hallada la mujer, que dijo llamarse Francisca García, con heridas graves de arma blanca, y un hombre que dijo llamarse José Hernández, de 28 años, que después de cometer su hazaña se infirió varias puñaladas, de carácter gravísimo. La mujer declaró que no conocía a su agresor.

En cambio él manifestó que en diferentes veces había gastado cantidad con dicha mujer, quien le hacía víctima de toda clase de mofas y al pretenderlo esta mañana discutieron, riñeron y le acometió con un cuchillo causándole las lesiones que sufre.

Desde último piso del Banco de España se suicida un hombre

Desde el hueco de la escalera del último piso del Banco de España, el joyero Ramón Ramos, de 60 años, que se hallaba sin trabajo, en un descuido de los empleados se arrojó quedando muerto en el acto.

Detención de vendedores de paraísos artificiales

El jefe superior de policía señor del Valle, nos ha manifestado que encaró al señor Maqueda la realización de determinado servicio para lograr detener a unos morfomanos que se dedicaban a la adquisición y venta de drogas. Fue detenido Jesús Lucas, que, con recetas falsas, se surtía de la Farmacia Americana.

Se tuvo conocimiento también de que estaba en relaciones con Teodora Fernández y Joaquín Gómez, que también fueron detenidos, practicándose en su domicilio un minucioso registro, que

dió por resultado la intervención de importantes cantidades de sustancias tóxicas.

Los detenidos fueron enviados al juzgado.

Novillos en Madrid

Con una entrada buena se celebró la novilla anunciada, lidiándose seis de Terrones, que resultaron flojos; uno solo fue bueno, y dos fogueados; actuaron de matadores Pepe e, Rubito de Sevilla y Martínez Vera, en sustitución de Bombita IV.

Pepete, en ninguno de sus dos toros, le acompañó la suerte ni con la capa ni con la muleta, hiriendo con el estoque desafortunado.

Bien es verdad que el primero fue fogueado, pero en el segundo pudo sacar mejor partido.

Rubito de Sevilla, cada vez más valiente y más torero, dió unas verónicas enormes que fueron coreadas por el público; el toro arremetió tres veces con codicia pero sin poder. Rubito puso al público en pie con su faena de muleta, dando un pinchazo sin soltar y entrando bien dejó una estocada buena, saliendo a los medios a recibir la ovación del público.

En su segundo puso cátedra con las verónicas con la muleta, muy oportuno, y con el estoque dió una estocada tendida.

Durante la lidia de este toro se arrojó un espontáneo al ruedo, que dió unos pases y el público aplaudió frenéticamente.

Martínez Vera no hizo nada con la capa, a pesar de corresponderle el toro más bravo de la tarde. Dió un pinchazo y una estocada.

A su segundo, que fue fogueado, lo toreó de cualquier manera, y después de una breve faena de muleta dió un pinchazo, otros muchos más, recibió un aviso, hasta que el toro murió de pena.

De Provincias

BARCELONA

Un atraco.--Roban 25 pesetas y al huir son detenidos en una lucha épica entre el vecindario.--Consejo sumarísimo.--En Barcelona hay mucha gente ahorcable, a quien se puede quitar la vida sin escrúpulos de conciencia

Barcelona 4.--Esta mañana, a las diez, se presentaron en la Granja que posee el señor Soldevila, en la calle Bruch número 47, dos jóvenes elegantemente vestidos, que se tocaban con sombrero de paja. Uno era bajo de estatura y otro alto, delgado y rubio.

Entraron en el establecimiento y bebieron unos vasos de leche; el encargado Luis Zalameró, cuando se abalanzó con ellos, se le acercaron los dos jóvenes, y empujando sendas pistolas, le amenazaron; el dependiente quedó horrorizado e impresionado por el atraco,

los individuos en cuestión, aprovechando la situación del dependiente abrieron el cajón del despacho y únicamente pudieron arrebatarse 25 pesetas; después se dieron a la fuga, siendo perseguidos del dependiente, quien haciendo uso de un pito, avisaba al vecindario y agentes de la autoridad. Un chófer y un ayudante de la Alcaldía que se hallaban próximo a aquellos lugares, salieron en persecución de los atracadores, y éstos, al verse tan de cerca perseguidos, casi a boca arro dispararon sus pistolas; el ayudante de la Alcaldía, ante las amenazas de los sujetos, se arrojó al suelo para no ser víctima de las balas, siendo tomado por el público como si se tratara de un atentado a la autoridad municipal.

A los perseguidores se unieron un guardia de Seguridad y un somatenista. Ya en la calle de Bruch, uno de los atracadores fue detenido, diciendo llamarse Pedro Abril, de 24 años, natural de Teruel y habitante en una barraca de la montaña de Montjuich, llamada la casa blindada.

Entre tanto, el público, con tesón, seguía al otro atracador y en la calle de Valencia y esquina a la de Gerona, un guardia urbano llamado Jacinto Fé, con dos guardias de Seguridad, lograron detener al segundo, que dijo llamarse Benito Ruiz Alambre, de 21 años, natural de Valencia y con domicilio en la calle de Cataluña, 88, segundo, Barcelona.

Los detenidos, durante su huida, arrojaron al suelo las 25 pesetas robadas.

A los dos les fueron intervenidas unas pistolas con dos cargadores.

Como el público tratara de maltratarlos, los sujetos de referencia hicieron protestas de su inocencia, diciendo: nosotros no somos ladrones, somos sindicalistas, que nos han preparado otros amigos una coartada, origen del suceso.

Se hacen muchos elogios del valor del vecindario para detener a los atracadores.

En la Jefatura de policía se ha facilitado una nota en la que se daba con ligeras variantes la noticia diciendo que se instruirán diligencias por el juzgado militar.

El gobernador civil dijo que lamentaba que el capitán general no regresara antes de Ripoll, porque ello retrasaría algunas horas las diligencias.

Los periodistas le preguntaron si habría Consejo sumarísimo y respondió: Creo que sí; es asunto que cae de lleno dentro del bando y además se precisa de un escarmiento ejemplar, pues hay mucha gente en Barcelona ahorcable a quienes se puede quitar la vida sin escrúpulos de conciencia.

OVIEDO

La estancia de Primo de Rivera en Asturias

Oviedo 4.--En Covadonga y con toda solemnidad se celebró la fiesta de los Somatenes, con asistencia de Primo de Rivera y Martínez Anido.

De diferentes puntos de la provincia hicieron el viaje muchas personas, con-

tándose hasta el número de 500 coches alrededor del lugar de la ceremonia.

Asistieron el arzobispo de Valladolid, el obispo de Oviedo y la misa estuvo a cargo del abad de Covadonga y la bendición de la bandera por el obispo de Oviedo.

Primo de Rivera pronunció un elocuente discurso en tonos patrióticos y después desfilaron ante el mismo ochenta somatenistas a caballo.

A la una de la tarde, terminada la ceremonia, se le dió un espléndido banquete.

Durante el trayecto de la comitiva a Oviedo una moto ocupada por la Guardia civil volcó, resultando herido en una pierna el conductor de la misma.

También un automóvil particular atropelló a un paisano y le causó erosiones en una pierna.

El jefe del Directorio a las ocho de la noche llegó a Oviedo, siendo recibido en la Catedral por el cabildo, cantándose un solemne Te Deum.

Cró ante la tumba de los Reyes Católicos. Visitó la Cámara Santa y la sala Capitular, retirándose después a descansar a casa del marqués de Rodríguez, donde se hospeda. Más tarde asistió al banquete que la Diputación Provincial le ofrecía, ocupando la presidencia Primo de Rivera y Martínez Anido, con las demás autoridades.

El presidente de la Diputación discursó elogiando la labor del Directorio y pidiendo para Asturias la capitalidad de la región.

Primo de Rivera se expresó en los términos ya conocidos, ofreciendo atender y estudiar aquellos problemas que reclaman urgente resolución.

SALAMANCA

Gravisimo accidente automovilista

Salamanca 4.—En la carretera de Valladolid y en el término de los Castellanos Moriscos, pueblo de esta provincia, viajaba en automóvil procedente de Biarritz con dirección a Lisboa el rico hacendado portugués don Antonio Aruro Armendal, de 22 años.

De chofer venía José Gómez, de 2 años, casado, con tres hijos y un amigo barbero residente en Lisboa.

Guiaba el coche su propietario, quien a causa de haber pasado mala noche y cuando mayor era la velocidad del automóvil quedó dormido y en un movimiento brusco frenó tan secamente que todos fueron lanzados del coche al centro de la carretera.

El coche siguió su marcha cogiendo las ruedas el cráneo del chofer fracturándose y quedando cadáver.

El señor Armendal resultó también con gravísimas lesiones, ambas piernas fracturadas y un brazo por su tercio inferior.

El barbero amigo tenía la fractura del fémur, tres costillas y el cráneo con probable fractura de su base.

Un automóvil particular recogió el cadáver y los heridos, trasladándolos a la capital.

VITORIA

El tiro de pichón

Vitoria 4.—Con gran animación y esplendor se están celebrando las tradicionales fiestas de esta capital.

En el tiro de pichón se celebró el campeonato nacional con asistencia de numerosos tiradores, ganando la copa el conde de Villaverde.

De San Sebastián y otros puntos ha llegado mucha gente a presenciar la corrida de hoy.

Novilladas de ayer

(DE NUESTROS CORRESPONSALES EXPOSITIVOS)

En Cáceres

Cáceres 4.—Celebróse la novillada anunciada con un lleno.

Cardona estuvo colosal toreando y superior matando. Ingresó en la enfermería a consecuencia de una lesión en la mano.

Cantimplas obtuvo un señalado éxito, matando dos toros de dos estocadas. Se le concedió una oreja y fue sacado en hombros.—Ibáñez.

En Azuaga

Azuaga 4.—Los toros de Anastasio Martín, bravos. Charlot, Fatigón y su toro, hicieron reír al público con sus trucos ingeniosos, obteniendo un gran éxito.

Han sido contratados de nuevo.—Villarín.

Venta de terrenos

Se vende en junto o separadamente en lotes, una porción de terrenos de unas 1.200 fanegas de tierra de la dehesa de la "PORRADA", sita en término de Córdoba, que linda al Norte con el río Guadiato, al Este con Valde las Huertas y la línea divisoria que separa esta parte que se enagena del resto de la dehesa, al Sur con dicha dehesa y el camino de Almodóvar y senda de Perchas, y al Oeste con la mesa del Arrendal. Contiene dentro de estos límites, una casa de labor con cuadra, pajar, habitaciones y zahurda; otra casilla para el guarda y dos fuentes de agua potable; poblada toda de arboleda de chaparros y alcornoques y un magnífico cazadero con tres manchas, coto de reses, conejos y perdices.

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados en la Secretaría de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, calle Pedro López número 13, en Córdoba, hasta el 15 de Octubre próximo, en cuyo día, a las 11, se procederá a su apertura, reservándose la propiedad el aceptarlos o no, para todo lo cual se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría el pliego de condiciones.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laperilla, 3, principal.

Almacén de maderas de Baldomero Milla

Habiendo llegado al puerto de Sevilla los vapores "Neptun" y "Randin" con importantes cargamentos de madera de Pino Rojo de uno de los mejores distritos de Suecia, con surtido en todas las secciones de largos, anchos y gruesos, con destino a mi Almacén instalado en la calle Doce de Octubre, llamo la atención de los consumidores en general, interesándoles visiten el mismo, en la seguridad de que permitiéndome trabajar dicho artículo en inmejorables condiciones de precio, dado su buena calidad, los compradores del mismo ahorrarán pesetas y quedarán satisfechos.

Asimismo ofrece 10.000 Pinzapos de Austria, en calidad inmejorable, a precios ventajosos de igual manera. Hay a de Austria calidad superior al precio de pesetas Doscientas setenta metro cúbico.

Grandes existencias de Caoba Saén, Roble, Noga, Fresno, Pino gallego en tablas y tablones, Pino tea, Pino peninsular en rillizos y tablas y todas cuantas maderas se deseen, en calidades inmejorables.

Al mismo tiempo pongo a disposición de mis clientes y de todos los que se procean de mi referido Almacén, el taller mecánico que tengo instalado en la calle Ramírez de las Casas Deza, dotado de toda clase de maquinaria en general para la elaboración de maderas, al reducido precio de Tres pesetas con cincuenta céntimos, hora. De este beneficio solo disfrutará el que adquiera la madera de mi casa.

También doy gratis a mis compradores la conducción del Almacén al taller de las maderas que necesiten ser elaboradas.

De Fuente Obejuna

Jubileo de la Torción.—En el convento de los RR. PP. Franciscanos de esta católica villa se ha celebrado en los días uno y dos de agosto actual, el Jubileo de la Porcióncula, habiéndolo estado todo el día el templo abierto a los numerosos fieles que al mismo han asistido. Durante los dos días ha habido sermón por los PP. y copiosas comuniones. Se han concedido indulgencias a todas las personas que visiten este convento.

El tiempo.—Parece que la temperatura de estos pasados días ha disminuido algo, aun cuando todavía se dejan sentir los rayos solares que es un primor, y eso que los domingos en el popular baile de "El Clavel", se suele pasar este calor más agradablemente con la presencia de tanta belleza como nuestros ojos contemplan.—Corresponsal.

Arrendamiento

Desde el día se hace de un departamento para vivienda y local para almacenes, calle Pedro López, número 13. En la misma darán razón de cuatro a seis de la tarde.

Informaciones de hoy 5

Hacia una nueva estructura

Continúan los pensadores españoles buscando una nueva estructura política. Es hoy Gómez de Baquero, el equilibrado y perspicaz "Andrenio", quien discurre acerca de la futura organización del Estado. No es exclusivamente española, ni es de ahora esta preocupación. Hace tiempo que los tratadistas de Política denunciaron la crisis del Estado y la bancarrota del estatismo, y precisamente desde campos de izquierda, por la pluma de Ferris, Gneist, Lagardelle, Jellinek, Boncour y otros, se lanzaron contra "el mejor Estado liberal" las acusaciones más violentas.

Los pensadores españoles que en estos días han abordado el tema, coinciden en dos afirmaciones: la permanencia del régimen constitucional y la necesidad de su reforma. Es una feliz prueba de sensatez esta significativa coincidencia. El régimen constitucional es insustituible. Pero el régimen constitucional es, y debe ser, reformable. El siglo XIX debe estimarse políticamente como un provechoso experimento, del que se han desprendido estas dos deducciones: que la democracia con sus principios (libertad, soberanía popular, participación de todos los ciudadanos en la gobernanación, representación y sus instituciones (estatuto, de ciudadanía, sufragio, parlamento...), es, de todos los sistemas políticos, el que más se acerca a la perfección posible en lo humano, y el que más se aleja del privilegio y de la iniquidad; y que las impurezas con que la malicia y las pasiones de los hombres corrompen el sistema, pueden contenerse y atenuarse, ya que no desarraigarse, con una prudente previsión.

Recurso táctico de todos los que han combatido al régimen democrático ha sido achacarle con vicios de su naturaleza los que eran pecados de la peculiar naturaleza humana. Gran parte de los males que corren bajo diversos nombres son, sencillamente, los eternos e inextinguibles frutos de la envidia, la soberbia, la ambición, el egoísmo, la codicia, el ansia de mando, el odio... que maduran lo mismo en los países constitucionales de hoy que en las monarquías góticas o en la Roma de los Césares.

Se dirá que hay sistemas que favorecen los perniciosos efectos de la pasión y otros que les estorban. Mas nadie que con mirada imparcial examine el constitucionalismo, dejará de reconocer que éste, con sus cautelas, sus vigilancias y sus frenos, agota todos los medios para lograr que la justicia y el interés de todos prevalecan sobre los pequeños intereses particulares. Lo que sucede es que este sistema, excelente en teoría, es en la práctica el más fácil a la mixtificación.

Y el fenómeno político del siglo XIX

no ha sido más que eso: una larga mentira de cien años, por la cual se ha estado gobernando a los hombres de Europa y de América con el régimen que se decía constitucional, democrático y de libertad, y que solo tenía de eso el semblante, la apariencia externa, y alguna esencia, que según los países y la educación ciudadana de los gobernados, era más o menos intensa, y que en algunos no pasaba de una dosis levísima, como la que da sabor a esos arábes que se coloran luego fuertemente con sustancias extrañas que nada tienen que ver con la que les da nombre y carácter.

Por eso, puesto que se trata de un trueque, de un fraude, el remedio ha de estar en una sincera instauración que haga verdad lo que hasta ahora fué ficción. El porvenir de los Estados está en lo que se ha llamado "el tercer día liberal". Una etapa de nuevo liberalismo, liberalismo orgánico y propulsor que haga del Estado, al mismo tiempo que un regulador de derechos y un inspector de servicios; un estimulador de actividades, y que logre que las viejas Constituciones, ligeramente remozadas, sean no un cuaderno de papel ineficaz y débil, sino un firme, seguro, inequívoco y sagrado baluarte de los derechos ciudadanos y del normal desenvolvimiento del país.

Notas cronológicas

La situación del mercado de cobre.

El "Financial Times" publica un artículo examinando la situación del mercado de cobre. Dice que aunque la posición del mercado del cobre parece sólida desde hace seis meses, la impresión en los centros es poco optimista. La mayoría de los productores estiman que han de pasar varios meses para que se señale una mejoría manifiesta. Tanto es así que la "Kennecot Copper Corporation", que produce cerca de la sexta parte de la producción mundial no participa en los esfuerzos que se hacen para obtener un alza de precios. La Dirección de esta Compañía opina que un alza en las circunstancias actuales ocasionaría un aumento en la producción y una contracción en el consumo.

Dicha Compañía parece dispuesta a esperar. Los productores americanos estiman que si el Report Dawes es aceptado por Alemania el consumo europeo de cobre aumentará de aquí a unos meses de un 40 a 50 por ciento, lo cual creará una demanda mundial igual o superior a la capacidad productora de las minas de todo el mundo.

Las importaciones europeas han aumentado rápidamente, así como las exportaciones americanas en diversos países. El consumo en los Estados Unidos alcanza a cerca de 70.000 toneladas por mes desde hace algún tiempo, pero ahora declina ligeramente, aunque esto parece temporalmente.

Esta disminución es lo que ha originado el pesimismo. La inmensa mayoría de las minas productoras no realizan ningún beneficio en la hora presente, mantienen su actividad y únicamente para conservar su personal y su organización, pero se cree que de aquí a un año variará de aspecto entrando la industria cuprífera en un período de franca prosperidad.

La producción del hierro y acero.

Según el report mensual de la Federación nacional de fabricantes de hierros y aceros de Inglaterra, la producción de hierro se elevó en junio a 607.800 toneladas, contra 650.900 en mayo y 692.900 en junio de 1923.

Desciende el tonelaje inglés.

Por primera vez la Memoria del "Lloyd" demuestra un descenso en la cifra del tonelaje correspondiente al tráfico marítimo mundial. En el año 1923 se elevó esta cifra a 64.160.238 toneladas, y en 1924, a 64.023.568.

Jóvenes y viejos

Puede llamarse "joven muchacho" a un hombre de 67 años.

Este hombre ha probado al mundo—dice Cabirondo—que la juventud no está en las retortas de los laboratorios ni en una época tan sólo de la vida.

—Demostración fantástica será!—afirmarán los incrédulos.

La juventud no es más—opina Charles E. Hetherington—que fuerza de voluntad, actividad, valor, ilusiones.

Este raro hombre, ha conseguido ser joven a los 67 años. Porque su vida ha sido una constante actividad; porque en su alma han anidado ilusiones, después de cumplidos los 40 años; porque siempre luchó, porque el patético fantasma de la vejez no se le ha presentado en sueños, y si se le ha presentado, le ha rehuido, como a sombra cargada de terrores, como a algo "que no es", "que no existe", pero que se teme.

¡No hay muchos Hetherington!

Pensemos en el valor que su constancia significa, en lo difícil que es hacernos de esta verdad. "Solo es viejo el que perdió la esperanza".

Y sin embargo, todos podríamos ser siempre jóvenes, como él, aunque estuviésemos cargados de desengaños y penas. Falta esa gigantesca, casi absurda, fuerza de voluntad. Falta ánimo, esperanza, valor. ¡Tan poco valemos, que morimos a los 40 años!

De un anciano de cien años, puede decirse que ya era viejo a los 60? Pensemos que no, alejando de nosotros ese acuerdo de la humanidad, por el que se han establecido diversas edades en el hombre.

Y viene el contraste: De un niño de diez y seis años, enfermo, sin ilusiones, pervertido y triste, puede decirse que es joven. Más exacto sería llamarlo anciano.

Somos jóvenes siempre que somos diligentes, aptos, siempre que la ilusión palpita en nuestra alma.

Así puede llamarse "joven muchacho", a un hombre de 67 años.

TIERRA NUEVA

Para matar la pereza de estas ardorosas tardes del verano he cogido un libro al azar en el montón de los que hay sobre mi mesa de trabajo. Y el que se me viene a la mano es la novela "Tierra Nueva", del gran escritor escandinavo Kunt Hamsun, al que hace años se concedió el premio Nobel de literatura. Ya lo había leído y ahora he vuelto a releerlo con la misma curiosidad y la misma complacencia de antes. Las anotaciones marginales que entonces hice coinciden con las reflexiones que he hecho en esta segunda lectura.

De todos los personajes de la novela el que más me interesa es Colde win. Es un profesor lugareño, que ama la vida del campo y que de tarde en tarde hace una aparición en la ciudad. Posee un gran sentido común y un corazón ardiente de patriota. El patriotismo lo siente con toda el alma. Vive en los tiempos en que Noruega comienza a engrandecerse y aspira a su independencia, esa independencia que más tarde logrará de una manera pacífica que casi fué asombro del mundo.

Pero en aquellos días de Colde win aun no había más que una leve ilusión mantenida en el espíritu de lo más sano del pueblo. Todas las simpatías de Colde win van hacia los comerciantes y los navieros, que no eran la espuma social, pero que eran los que realmente, con su actividad y con su esfuerzo, escalaban la prosperidad y el progreso o engrandecimiento de Noruega. Los demás, qué desdenes merecían al patriota rural! Desdenes guardaba para los politicastos, que se hacían los sordos a las voces de los patriotas, porque se cuidaban preferentemente de conservar sus posiciones y sus provechos, sin arriesgarse a una lucha de resultados inciertos; desdenes tenía también para los escritores de relumbrón, que buscaban una ficticia celebridad ocupando las musas en las ficciones más insustanciales, en vez de hacerse eco de las vivas inquietudes y de las nobles esperanzas del pueblo noruego.

Así, en la peña de café donde se reunía la dorada juventud literaria, con su brusquedad campesina, pero con sinceridad que le salía del corazón, Colde win la increpaba.

—En efecto. Ustedes, los jóvenes, debían recordar siempre el desengaño sufrido, no olvidarlo nunca. Han depositado ustedes su confianza en un hombre y este hombre les ha defraudado o no lo olviden jamás. No, no debe perdonarse nunca, hay que vengarse.

Como le replican los contertulios, Colde win concreta y explica su pensamiento a través de duras ironías y agresivos sarcasmos.

—Hay que devolver—dice—un favor con otro mayor; pero una maldad hay que vengarla. Lo que ha pasado hoy en el Storting (el Parlamento) está en íntima conexión con nuestra manera de ser general. Perdonamos, olvidamos la traición de nuestros directores y disculpamos su debilidad y sus vacilaciones en los momentos decisivos. Ahora debía

alarse la juventud noruega, la fuerza y la cólera. Pero, a fuer de salmos y moral cuá era, les hemos inoculado el ideal de la paz perenne, les hemos habituado a la dulzura y a la tolerancia, loando a los más suaves y apacibles. Y ahí está el resultado ahí están esos muchachos de seis pies de altura que toman biberón y se deslien en dulzura. Y si les pegáis en una mejilla, os ofrecen la otra, metiéndose los puños cerrados en los bolsillos.

Menguado juventud la de los veinte años, con muchos músculos, pero sin sangre ardiente; con talento, acaso, pero sin romántico idealismo. Juventud materialista y materializada, egípta capaz de vender la primogenitura por el plato de lentejas.

¿Para qué sirve?

Colde win, en otra ocasión y ante la misma tertulia de escritores, se expresa sin eufemismo, echándole a la cara esta filípica.

—Aquí, en la ciudad, he tratado de conocer un poco su vida; no es tan escondida que no permita adivinarla un poco y hasta por cierto motivo, la he seguido cuidadosamente, por el mismo motivo que hace que hoy hablé acaso con acritud. He visto, he visto un poco. Y más de una vez he preguntado: ¿Tan pobres estamos de ideales? Hemos perdido ya el orgullo de exigir: ¡Nueva tierra! ¡Tierra pálida, il arcilla!

Y luego, como un doloroso "ritornello" repite otra vez:

—Nueva tierra, tierra pálida, sin tierra densa y fructífera. La juventud tiene la sangre helada y no es capaz de grandes arrebatos, ni de grandes pasiones.

Colde win es un patriota, pero es un patriota desengañado. Así huye de la ciudad, llena de abdicaciones y de hipocresías, para refugiarse en las soledades campesinas. Pero al marcharse deja también en el camino su vieja ilusión hecha añicos.

He aquí cómo Kunt Hamsun describe esa marcha espiritualmente trágica, con sus adioses de una melancolía infinita.

—Luego subió él al tren. En seguida se dejó caer totalmente desfallecido. Se puso a sollojar en un rincón y su cuerpo se estremaba estrechado. Al cabo de un instante sacó su cartera, cogió una cinta de seda con los colores noruegos y se puso a rasgarla lentamente, entre sollozo. Al terminar se quitó mirando los pedazos que tenía en una mano. En aquel momento pitó el tren y se puso en movimiento. Colde win se asomó a la ventanilla y abrió la mano. Y los pedazos de cinta volaron para caer esparcidos por el suelo, donde podía pisarlos todo el que pasase.

Angel Guerra.

LA CONCEPCION

Gran Confitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirita)

En su hermoso patio andaluz se pueden tomar cervezas y vinos de las mejores marcas, con los géneros excelentes de esta acreditada casa.

CONCEPCION, NUM. 27

La huelga de los cargadores del muelle.

Continúa en el mismo estado

La huelga de los empleados encargados de la carga y de carga en los muelles de esta estación central de los ferrocarriles, continúa en igual estado que en días anteriores.

Los citados obreros han verificado a varias reuniones en las afueras de esta ciudad y se han entrevistado con el general gobernador civil.

Este ha llamado a su despacho al inspector del movimiento, quien ha cambiado impresiones con el señor Pérez Herrera, con respecto al desarrollo de la huelga, estudiando las peticiones de los obreros.

Estos mantienen sus peticiones, y el contratista no accede a lo que se solicita.

Con motivo de la huelga la entrega de mercancías y demás operaciones se efectúan con alguna dificultad.

Hoy una comisión de obreros acudirá nuevamente al despacho del gobernador, quien les dará cuenta de las gestiones que realiza para solucionar satisfactoriamente el asunto.

Los servicios lo realizan, como en días anteriores, los jornaleros que entran en el primer día.



Enfermedades de la Piel

Los que han estado sufriendo durante años de afecciones o irritaciones de la piel, obstinadas y molestas, consiguen alivio casi al instante por medio del uso del Unguento Cadum. Alivia inmediatamente la picazón y escozor y empieza a cicatrizar la piel inflamada o irritada después de la primera aplicación. Ha demostrado ser un gran alivio para millares de personas que durante largo tiempo han estado sufriendo de eczema, acné (barros), granos, forúnculos, úlceras, erupciones, urticaria, ronchas, almorranas, comezón, sarna, postemillas, escaldadura, sarpullido, costras, así como en heridas, arañazos, cortaduras, laceraciones, escaldaduras, quemaduras.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Cae de una barquilla y se lesiona

Debe prohibirse que los niños suban a estos aparatos

Ayer por la tarde en la plaza de San Andrés ocurrió un suceso lamentable y del que ya conocemos varios casos análogos.

En uno de los columpios, que con motivo de los festejos de Nuestra Señora de los Angeles, se han instalado en la plaza de San Andrés, el niño de ocho años Rafael Rey Almoguera, tuvo la desgracia de caer, resultando lesionado.

Dicho niño fué recogido por unos transeúntes y llevado a la Casa de Socorro, donde el médico de guardia don Angel María Castañeira y el practicante don Zolito González, le hicieron un detenido reconocimiento, apreciándole la fractura complicada del radio y cubito izquierdo, con una extensa herida en los tergentos.

Su estado fué calificado de pronóstico grave.

A la Casa de socorro acudió la madre del citado niño, desahollándose el cuadro que es de suponer.

Rafael Rey, después de curado pasó a su domicilio, casa número 23 de la calle Muñices.

Del suceso se ha dado cuenta al juzgado respectivo.

El sábado cayó de las indicadas barquillas una niña, que también resultó lesionada, y como ya decimos raro es el día que no hay que reseñar un suceso de esta índole.

Llamamos la atención de quien corresponda para que se evite el que los niños de corta edad, que están sujetos a ser víctimas de un grave accidente, suban a esta clase de aparatos.

Sucesos y denuncias

Rapto de una joven

En la comisaría de vigilancia ha presentado denuncia Isidoro Expósito López, de 24 años y domiciliado en un chozo del Campo de la Verdad, de que en la madrugada última ha sido raptada su hermana Concepción Expósito López, de 15 años, por el novio de ésta Vicente Languillo La Fuente, trompeta del cuarto regimiento de Artillería.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado correspondiente.

Detenida

Uno pareja de guardias de Seguridad detuvo en la plaza de San Lorenzo a Carmen Cruz Cruz, domiciliada en un prostíbulo de la calle de José Zorrilla, por infringir las disposiciones gubernativas.

Por embriaguez y escándalo

José Morales Rodríguez promovió escándalo en la plaza de San Andrés con ocasión de hallarse embriagado.

Fuó detenido por una pareja de Seguridad y conducido a la comisaría, donde se formuló la correspondiente denuncia al juzgado.

Por insultos y amenazas

En la plaza de las Tendillas y a requerimiento de Francisco Morales Moreno, fué detenido Rafael de la Haba Otero, quien en unión de otro que se dió a la fuga, insultaron y amenazaron al primero

Las hermanas Bravo León ha en honor a sus apellidos

Anoche, en su domicilio, casa número 19 de la calle Barrionuevo, cuestionaron, por un ramo de jazmines, las hermanas Rafaela y Carmen Bravo León, quienes haciendo alarde de los apellidos que poseen, acometieronse duramente, hasta que resultaron lesionadas.

En la Casa de Socorro fueron curadas ambas, apreciándose a Rafaela una herida contusa en la región parietal izquierda y erosiones en la mano del mismo lado, y a la segunda de contusiones en la pierna izquierda, siendo el estado de ambas de carácter leve.

Las mujeres pasaron después a la Comisaría de Vigilancia, donde quedaron detenidas.

Por insultos

El guardia municipal número 76 Miguel Almendro denuncia a Antonio Almendro Zúñiga, que en la barriada de Alcalea insultó a unas mujeres que pasaban junto a su lado.

Mal hecho

El urbano número 29 Venancio Rael ha denunciado a don Antonio del Toro que en una casa que está obrando en la calle de Romero Barros se arrojan los escombros a la vía pública, causando molestias a los vecinos y transeúntes.

Denuncia

El guardia municipal Aquilino de la Orden ha denunciado a Juan Clarian Barragán, que por la calle Sánchez Gretra transitaba con una caballería al trote, constituyendo un peligro para las personas que por dicha vía pasaban.

Los canes

Los guardias de Seguridad han denunciado a Francisco Libian Aranda, que posee un perro que causa frecuentemente molestias a las personas, y que al ser requerido el denunciado por los citados agentes, se negó a dar su nombre.

José María, denunciado

Don Rafael Montión Madero, alcalde de barrio de San Nicolás, se ha presentado en la Comisaría de Vigilancia manifestando que en ocasión de estar en la puerta de su domicilio, casa número 48 de la calle Concepción, ha denunciado al cobrador del autobús número 3, llamado José María Criega, porque insultó al compareciente.

La denuncia ha sido remitida al juzgado correspondiente.

Malos tratos

Los guardias municipales números 45 y 70, han detenido en la casa número 10 de la calle Bailén, a Celedonio Agudo González, a requerimientos de Nicolás Ramírez Villar y Rafael Molina Llamas, porque éste insultó a los denunciados.

Escándalo

El guardia de Seguridad Benigno Berrio detuvo y condujo a la comisaría de vigilancia a Manuel Torres Cáceres, que en estado de embriaguez promovió escándalo en la vía pública.

Casa de Socorro

Durante las últimas 24 horas han sido asistidas en este benéfico establecimiento las siguientes personas:

Luis Aguilera Valverde, de 30 años de edad, casado, domiciliado en la calle Beatas número 4, de herida incisa en el dedo pulgar de la mano izquierda; Antonio de la Cruz Fuentes, de 60 años, de extracción de cuerpo extraño; Salud Moreno Bujalance, de 8 años, judería, 6, de contusión en el pómulo izquierdo; Rafael Pérez Sánchez, de 9 años, Conde de Arenales, 6, de fractura comminuta del codo izquierdo; Carmen Martínez, de 55 años, Don Rodrigo, 16, de contusión en el codo derecho; Dolores Aracelis Fernández, de 14 años, Campo de la Verdad, no se comprueban lesiones; Josefa Anta Roldán, de 8 años, Santa María de Gracia, 14, de herida contusa en la región frontal; Rafael Rey Almoguera, de 8 años, Muñices, 23, de fractura complicada del cúbito y radio izquierdo; Amador Moreno León, de 50 años, Cementerio de la Magdalena, 9, de herida en el dedo medio pulgar izquierdo; Rafaela Bravo León, de 40 años, casada, Barrionuevo, 19, de herida contusa en el parietal izquierdo, y Carmen Bravo León, de 34 años, con el mismo domicilio, de contusión en la pierna izquierda.

En honor de la Virgen de los Angeles

La comisión que forman los señores don Antonio Diéguez, don Cayetano Rael y don Helo Ruiz, que durante varios años viene interviniendo en la organización de la velada de San Andrés, repartió con motivo del santo de Nuestra Señora de los Angeles, la limosna de pan que ya consignábamos.

Ante las dificultades con que se la tropezado para organizar un programa de festejos adecuado, la citada comisión contrató a las bandas de música, cornetas y tambores del Ave María, quienes celebraron un escogido concierto en la plaza de este popular barrio.

Los gastos que con tal motivo se han originado han sido sufragados por estos señores y otros vecinos del barrio.

A pesar de no haber feria oficialmente, durante el sábado, domingo y lunes ha habido en la plaza de San Andrés bastantes puestos de baratijas, juguetes y otras chucherías, que constan en el entusiasmo de la gente menuda.

Los "tíos vivos" hicieron un buen negocio.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a siete

LOCALES

En el tren expreso ha marchado a Sevilla, para resolver determinados asuntos particulares, el príncipe Shewington de Abisinia, quien seguidamente regresará a nuestra ciudad.

— Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la señora doña Consuelo Pelmoné, digna esposa de don Luis Merino del Castillo, ingeniero a rónimo y concejal de este Ayuntamiento. Tanto la madre como el recién nacido gozan de la mejor salud.

— Regresó de Fuengirola el procurador don Ramón Jiménez Roldán y los abogados don Francisco Cruz Ceballos y don Arturo Molina Albendín.

— Anoche, en el tren expreso, para pasar una temporada en diferentes poblaciones del Norte, marchó el presidente de la Diputación, general don Miguel Fresneda Menjíbar, en unión de su distinguida esposa e hija.

— Regresó de Sevilla el ay. d. nte del general gobernador civil don Diego de León y Primo de Rivera.

— Anoche marchó a Madrid y Barcelona, para posesionarse de su cargo, el agente del cuerpo de vigilancia que durante varios años sirvió en esta plantilla don José Utrilla Vinuesa, estimado amigo nuestro, que fué despedido por numerosos amigos. Deseamosle muchos aciertos en su trabajo.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eu-

Concurso literario

La agrupación "Acci", de Cádiz, ha convocado un concurso para la colaboración en el libro "Antología de Poesías inéditas", próximo a publicarse. Las poesías, que no excederán de veinte versos, se remitirán en cuartillas escritas a máquina o en letra muy clara por un solo lado, antes del veinte del actual al secretario de dicha agrupación don Ramón Morales López, abogado, Zorrilla núm. 5, Cádiz.

Se otorgará un premio consistente en una medalla de oro al autor de la mejor poesía que se publique.

NO SE NOS HACE CASO

Pero ocurrirá una desgracia

Nos referimos nuevamente al lamentable estado en que se hallan las obras que con motivo de la construcción del alcantarillado se efectúan en la calle de San Felipe.

Hemos pasado de noche por esa vía y hemos tenido ocasión de presenciar el peligro que a ella existe.

Hay unas zanjas de larga extensión, que miden más de dos metros de anchura y cuatro de profundidad.

Para evitar que a estas zanjas caiga persona alguna, hay unos postes donde seguramente colocación unas sogas de esparto, pero estas han desaparecido.

Cuando nosotros vimos las zanjas, no había más que los palos, y al borde de la acera el precipicio.

Además, en la acera, infinidad de montones de piedras que dificultan el tránsito.

Es cosa facilísima el que una persona caiga a uno de los hoyos, pues para colmo de males, la luz que se utiliza es muy escasa.

Cuatro o cinco ridículos que duran unas horas a las tres de la mañana y al partir de este momento toda aquella persona que quiera suicidarse puede pasar por dicha vía, donde sin grandes trabajos lograr sus propósitos.

Entendemos que antes que lamentar un serio percance deben darse las órdenes para que la zona donde se verifican estas obras, ofrezcan más garantía al transeúnt.

Ya es hora de que se nos haga caso, que llevamos hablando de la zanja de San Felipe desde principios de verano.

No dudamos que la autoridad a quien compete el asunto recogerá el razonado ruego que le formulamos.

UNA DENUNCIA

Se nos acercan en nuestra redacción los vecinos de la calle Rías y Palma, casa número 14, para que denunciemos a la autoridad la eminente ruina de este edificio, que pone en peligro la vida de los ciudadanos.

Nosotros trasladamos la denuncia a la autoridad competente.

JARDIN DEL REGINA

Esta noche se sirven comidas especiales a 7 pesetas 50 céntimos el cubierto.

CASOS RAROS DE CÓRDOBA

que le pedía por las entrañas de Dios, que la sacase de allí, y luego le daría cuenta de sus desventuras.

Apósese el caballero, y haciendo camino con la espada, la sacó, rogándole le dijese quién era y quién la había metido en aquellas breñas.

Ella le contó en breves palabras toda su tragedia. Oyéndola su primo, quedó fuera de sí, y determinó decirle quién era.

Oído por la pobre señora, dió mil gracias a Dios por la singular merced que le había hecho, trayéndole en aquel desconsuelo la prenda que más estimaba en esta vida.

Fueron adonde había quedado el enfermo, para aliviarlo de la aflicción en que había quedado. Saliendo al camino, hallaron el caballo y dieron voces a su amo nombrándolo por su nombre.

Al fin dieron con él, y viendo que no respondía ni despertaba, le asieron de la mano, y hallaron estar muerto.

La pobre señora, viendo que ella era la causa de la muerte de su querido esposo, fueron tantas las lástimas que hizo, que enternecía a las piedras. Finalmente, después de haber hecho mil llantos, el primo la dió que mirase lo que pensaba hacer, porque venía cerca el día.

Ella respondió que lo que él ordenase lo daba por hecho. El propuso que, pues aquello estaba en aquel estado, y en su casa no se había sabido de su

BIBLIOTECA DE LA VOZ

357

El padre, que no ignoraba lo que su hija había dicho, rató con ella de casarla con un pariente suyo, que vivía dos o tres leguas de Córdoba.

Hizo la señora de ello, y teniendo el sí de su padre, trató de su hora del casamiento, en el cual no hubo contradicción, sino mucho gusto de todos.

Hizose el asiento y escritura, y dentro de pocos días dió al desposado una calentura, la cual fué causa para que el casamiento se dilatase.

La mala madrastra, sabiendo lo que pasaba, dió en atormentar a la pobre señora, en tanto grado, que estuvo pararse aburrida de su casa. Viendo que sus trabajos se le doblaban de nuevo, hallándose en este aprieto, se resolvió de escribir una carta a su esposo, pidiéndole por las entrañas de Dios que la sacase de allí, porque se le acababa la vida con el mal tratamiento de su madrastra.

Su esposo le respondió que, por su poca salud, no se había acabado aquel negocio, que en estando mejor, no se dilataría una hora.

La pobre señora no creyó que estaba tan malo, y a file volvió a escribir que viniese a aquella noche, y la lleve a su casa, que sería su enfermera, y que si esto no hacía, entendería que no la amaba. Lióle pena al pobre caballero la carta, y razones tan apretadas, y así se animó, sacando fuerzas de aqueza. Mandó que le ensillasen un caballo, diciendo que se quería ir a pasear un rato y tomar el fresco, que aderezasen la cena, que él vendría presto.

RELATIVIDADES

La moral es relativa y las disposiciones sobre la moralidad ciudadana también lo son. Es imposible que todos los gobernadores de provincias interpreten las órdenes superiores igualmente. Cualquier otra índole de cosa es más asequible que ésta a la unidad de las autoridades. En una misma población, puede darse el caso de que el gobernador crea que las mujeres no deben andar sin medias por la calle y al alcalde le parezca una regla de higiene moderna lo de llevar las piernas al aire y la espalda descubierta.

Basta salir de Madrid y recorrer unas cuantas provincias importantes, para comprender la imposibilidad de moralizar las costumbres con cierta ecuanimidad nacional.

Cuando Cierva ordenó que se cerrasen los cafés a la una, y mientras los madrileños protestaban ruidosamente contra esa medida, y el aticismo de unos cuantos era cómicamente expresado por medio de una opereta escarmentada "marcha de las antorchas" (póngase en vez de antorchas, cerillas de la "renda" a la), en Barcelona se trasnochaba como siempre y hasta le afeitaban y le limpiaban la bofetada a uno a cualquier hora de la noche o de la madrugada, para no citar más que los servicios discretos y confesables.

Un gobernador, ateniéndose a órdenes del Gobierno, dispuso el año pasado en San Sebastián, que los hombres llevasen sobre el traje de baño, unos calzoncillos y que las mujeres no se pasearan por la playa sin un completo

y tupido albornoz. Este año han desaparecido los calzoncillos y los albornoces y los paseos por la playa tienen un sabor pagano que encanta.

Otro tanto veo que se hace en Barcelona, donde a pesar de las ridículamente mercantiles acotaciones, divisiones y restricciones en el disfrute de la arena y de la rompiente, diríase que presenciáramos uno de los cuadros más atrevidos de cualquier revista del "Folies", graciosamente agravada.

En Madrid se dictan las órdenes para que crean los madrileños que se cumplen en provincias. Ah! Si el Manzanares se convirtiese en un mar gailardo y prepotente, las mujeres se bañarían en Madrid con traje de calle y los hombres con túnica de mandarín.

He recorrido siete u ocho provincias españolas en pocos días y en todas me pareció distintamente interpretada la moralidad ciudadana.

No hace muchos años, ordenó un Gobierno conservador, acaso presidido por Sánchez Guerra—no lo recuerdo bien—que las entretenidas anduviesen por las calles solo a determinadas horas de la noche. Y mientras en Madrid no se permitía que ejercieran su oficio hasta los dos de la madrugada para que no afeitaran la salida de los teatros con sus evoluciones, Barcelona se las retiraba a las dos, después de haber pasado la noche en danza por las Ramblas, con el fin de que no diesen tonos de agua uerte a la madrugada.

La moral es relativa y las disposiciones sobre la moralidad ciudadana, también lo son. Quiero decir con eso que no puede haber lo que se llama una política de austeridad de costumbres, como no se hayan resuelto antes otros muchos problemas que afectan a la mismísima entraña de la vida nacional.

Arturo Meri.

PIANOS Y AUTOPIANOS

LA CASA MÁS IMPORTANTE

FELIPE JIMÉNEZ Y JIMÉNEZ

Avenida de América (frente a la Estación)

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

arera de las Ollerías, sin número.

Teléfono, 643—Córdoba

Alegróse su padre y madre y toda la casa, por ser único en ella, y su mucha bondad lo merecía. No quiso llevar criado consigo, aunque le importunaron, diciéndole que no era menester y que presto volvería.

Con esto se fué, de ándolos a todos alegres, por parecerle que era verdadera la memoria.

En saliendo del lugar, terció luego el camino, y llegó a las once de la noche a un postigo falso, adonde la señora le dijo que viniese.

Llegó a tiempo que ya la referida le estaba aguardando, y sin ser sentido de nadie, la cogió a las ancas, y se volvieron de la ciudad, caminando a gran priesa.

Sucedió que, en la mitad del camino, le sobrevino al caballero un desmayo mortal, con que se echó abajo del caballo. La pobre señora, hizo lo propio, tomólo en su regazo, limpiándole su sudor, no menos desmayada y afligida que su esposo, adivinándole el corazón el suceso que había de tener aquella su desdichada salida.

Estuvo con este desmayo un rato, y cuando volvió en sí, le pidió a su esposa que fuese en su sombrero por una poca de agua a una fuente que cerca de allí estaba, porque perecía de sed.

La desdichada señora fué hacia donde le dijo, con el cuidado y solicitud que se pueden imaginar. La noche era oscura y tenebrosa, y la pobre señora no acertó a tomar la senda y así se fué entrando

en un monte adentro, tan espeso y lleno de zarzales que a cada paso que daba iba dejando, ya la toca, ya la gerilla, ya el pedazo de saya, y al fin, se vino a hallar en el mayor aprieto que se le a visto humana criatura en estos tiempos.

Viéndose en este miserable estado, acudió a Dios y a sus Santos, dando gritos y alaridos, que los ponía en el cielo, llamando a la Reina de los Angeles, y como Madre tan piadosa, acudió a la necesidad de esta atribulada mujer, y fué de esta manera.

Un primo de esta señora se había salido la tarde antes a cazar por aquel bosque, y estando él y sus criados reposando, los despertó el ruido de las voces que dan lo estaba la afligida señora.

Vistióse el caballero de esfuerzo, acompañóse de curiosidad, subió a su caballo, mandando a sus criados que todos se estuviesen quietos, que él volvería pronto. Metió mano a su espada, y caminó hacia donde se daban las voces, y llegando cerca conoció ser de mujer a la afligida.

Fuése metiendo por el bosque adentro, haciéndose donde estaba, y halló a la pobre señora enredada entre mil malezas, de donde no podía ir atrás ni adelante, con que era su trabajo mayor.

Hablóla el caballero, preguntándole quién era. Ella le respondió que, una mujer sin ventura pues la había traído a trance el más extraño que jamás se había oído, pues estaba ya para exorar,

Desde Montemayor

Indiferencia suicida.—Siempre, desde tiempo inmemorial, en este pueblo a donde la vida con sus vaivenes hubo de enviarnos en virtud de no sabemos qué raro capricho de la fortuna, se ha mirado con indiferencia, cuando no con antipatía, todos cuantos problemas tienen relación con la escuela primaria. Con indiferencia, porque hechos los hombres a vivir en la obscuridad y sin alentar la esperanza realmente realizable de un mañana mejor, se ha considerado a la escuela en el más pobre sentido de la frase; esto es, como una incómoda casa, lugar de tortura y de martirio para los chiquillos, donde malamente se aprende a leer, escribir y contar, con antipatía, porque en esos pueblos es idea clavada en la mente de la mayoría de las gentes, salvo pequeñas y honrosas excepciones, que los maestros son unos hombres que se pasan la vida en perpétua huelga, que se comen el pan a traición, como grátcamen e se expresa y que hay que tragarlos porque el Gobierno así lo impone.

¿Tan son ciertas estas creencias erróneas, tan están en el alma del pueblo desde hace mucho tiempo, que aquí se me cuenta que la segunda escuela de niños fue creada por una venganza política, allá en aquellos tiempos en buena hora pasados a la historia, en que casi se rendía adoración a los candidatos a diputados a Cortes, para con ello hacer pagar al pueblo más pesetas. ¡Cué sarcasmo! Imponer a un pueblo como castigo el establecimiento de una escuela! ¿Por qué no resucitarán hoy tiranos que castiguen de tal guisa. Pero como impuesta por la fuerza; esto es, no siendo obra de la convicción, del amor, del altruismo, del humanitarismo, engendró para ella la antipatía, antipatía que hoy su sistema a través de los años, y por encima de todos los progresos, de todas las evoluciones y de todos los cambios sociales, y hoy como ayer nadie se preocupa de la obra escolar como no sea para zaherir sin razón—pues siendo con razón no sería zaherir sino hacer justicia—a los encargados de ella, amargando su existencia haciéndoles perder todas las ilusiones, todos los ideales regeneradores que para los hijos de este pueblo concibieron y convirtieron su labor a fuerza de desengaños y fracasos, en puro y frío mecanismo en una oficina a la que se va las horas reglamentarias a cumplir con el deber impuesto.

¡El deber impuesto! Cuando la obra escolar debe ser el producto de los amores de todos, hacia esas tiernas y delicadas florecillas que se llaman niños, empujón de una sociedad mejor, más en armonía con la bondad y la justicia que la en que nosotros tuvimos la desdicha de nacer.

Más, en la historia de este pueblo hubo un momento de esperanza, como la hubo en todos los pueblos españoles al ver desmoronarse el tinglado de la fará política, al ver derrumbarse la farala zanaidal del caciquismo imperante, los hombres de buena fe, creyeron ver re-

sueltos esos mil problemas para los que, no e istiendo dificultad para su ejecución, no se habían, por aquella razón de la sinrazón política a que tan acostumbrados estábamos ya, que lo contemplábamos como cosas perfectamente lógicas y naturales; pero, al ver que continúan en pie, el desencanto es mayor y ya nos aferramos a la creencia de que sobre este pueblo pesa un algo fatídico que se opone a su mejoramiento y progreso.

En ese momento de esperanza a que antes nos referíamos, nuestras ideas se refrescaron con el riego beneficioso de la ilusión factible de fundir en realidad, y quisimos remediar la situación de nuestra escuela y de nuestros alumnos. En una reunión celebrada en el Ayuntamiento con la asistencia de muchos padres de familia, hubimos de pedir, de rogar, de casi suplicar, se prestara más calor a la obra de la educación del pueblo, y terminamos nuestro alegato pidiendo ya que no otra cosa, que se pusiera a nuestro local escuela un piso, no más que como el granero de un cortijo, un piso de cemento de loseta, de algo que impidiera esas nubes de mortífero polvo, engendrador de miles de enfermedades para nosotros y para nuestros alumnos. Se habló, se discutió, se nombró una comisión, la eterna comisión; se nos prometió solemnemente que se arreglaría y... no sabemos... han pasado muchos meses, nos encontramos en las vacaciones, época apropiada para obras, y nada, absolutamente nada, se ha hecho en relación con la escuela primaria.

Ni esa promesa que al fin y al cabo representaba una miseria se ha hecho. Y no decimos esto, entiéndase bien, amargados por haber sido nosotros los autores de la petición, no. Particularmente para nosotros, nada pedimos ni nada pediremos; a nosotros con que se hagan o no se hagan esas cosas, ni nos hace da o ni favor. Lo decimos únicamente por afecto a nuestro oficio y a nuestros discípulos, y para que cuando éstos sean hombres no sólo sepan echar la culpa de su incultura a su Maestro. Deben echarse a a su Maestro si lo merece, pero también al medio ambiente creado por quienes tenían la obligación sagrada de regenerarles, ya que como a los mejores, a los más aptos, se les entregaron las riendas de la dirección del pueblo.

M. Garrido

Montemayor 3 Agosto 1924.

Sáiz y Martínez

Almacenes importadores de cañó
CÓRDOBA

Automóviles Citroën

Al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Garage España

Pí y Margall, 1. Córdoba

En la Casa de Todos

Sesión extraordinaria de la Comisión permanente de mañana día 5.

Orden del día:

Resolución del delegado de Hacienda sobre las Ordenanzas para la ejecución de los distintos arbitrios que figuran en el presupuesto vigente.

Oficio del señor Delegado de Hacienda sobre la reducción de gastos que procede introducir en el Presupuesto como consecuencia de la disminución de ingresos a que se refiere la resolución anterior.

Formación de nueva Ordenanza para el recargo municipal del Timbre sobre los billetes de espectáculos públicos.

Formación de nueva Ordenanza para el arbitrio de rodaje o arrastre.

Y Ordenanzas para el cobro del arbitrio sobre carruajes de lujo; 20 por ciento de contribución por riqueza urbana e industrial y recargo municipal sobre esta última.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 3 al 9 de Agosto.

Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno: 3'33 de a 3'3.—Terneras 3,50 a 0,00; Lanar y cabrío: de 2'21 a 2'25. Precios de cotización del 3 de Agosto.—Años o. hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3,84 pesetas.—Id. sin id., 4'06.—Ternera con hueso, 4'10.—Id. sin id., 3'0.—Machos, 2'94.

Bolsa de Madrid

(Facilitada por el Banco Central sucursal de Córdoba)

4 de Agosto 1924

Interior	70'50
Exterior	86'00
Amortizable 5 por 100, 1920	96'30
Amortizable 5 por 100, 1917	96'35
Obligaciones del Tesoro dos años	102'10
Enero	102'10
Banco de España	568'00
Banco Central	105'00
Compañía Arrendataria Tabacos	243'00
Banco Español de Crédito	150'00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	00'00
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	102'20
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	108'25
Francos	39'40
Libras	33,09
Dólares	7,45

Todos los comerciantes

E industriales están obligados a poner en sus establecimientos las leyes de Jornada, Accidentes, Descanso dominical y Trabajo de mujeres y niños.

Precio de las cuatro 1'75 pesetas.—Cómpralas usted antes de que le impongan una multa. LIBERIA LU, UE

Consulta de las enfermedades de pecho y corazón

el segundo domingo de cada mes en Puente Genil, Fonda La Malagueña por el doctor Ignacio Lazarraga, de Málaga, alumno de las Universidades de Berlín y Berna.

Información telefónica

El pleito de los pequeños derechos de autores, es menos grave de lo que se creía.--Las niñas de la calle de Hilarión Eslava no aparecen.--Encarcelamiento de la maestra doña Mariana.--La Corte en Santander.--Primo de Rivera en Asturias.--El parte oficial de Marruecos.--Corridas de Toros en Vitoria, La Coruña, Zaragoza y otras plazas.--Otras noticias de interés.

(De la Agencia "Febus") De Madrid

Madrid 5, de la 1 a las 4. m.

Una nota oficiosa

En la oficina de informaciones de la Presidencia se ha facilitado una nota oficiosa diciendo que en la "Gaceta" de ayer apareció publicada una relación de las resoluciones de incapacidad y suspensión recaídas en los expedientes examinados por la Audiencia de Valencia, de los que han sido desfavorables 40 de 118 presentados.

Lo de las niñas de la calle Hilarión Eslava

El juez del distrito de la Universidad, que entiende en el asunto de la desaparición de las tres niñas de la calle Hilarión Eslava, sigue actuando con gran actividad, habiendo hecho comparecer a varias personas para tomarles declaración.

Entre personas de las familias de las niñas desaparecidas se han efectuado careos.

También ha de dar lo nuevamente la maestra Marina Escudero.

Se sabe que después de esta diligencia se ordenó por el juez la detención de la maestra, habiendo ingresado en la cárcel.

No se ha presentado denuncia

Aún no se ha presentado denuncia oficial alguna relativa a las irregularidades descubiertas en una compañía ferroviaria.

El pleito de los pequeños derechos

El Comité de la sociedad de empresarios ha facilitado una nota para su publicación en los periódicos, anticipando que no es cierto que se haya acordado el acuerdo de cerrar ningún espectáculo de cine y variedades, como tampoco lo relativo a la supresión de las orquestas en los Cines.

Lo único que sí se ha acordado es no aceptar más contratos de música de las que devengan pequeños derechos, limitándose a las que ya están en circulación.

Incendio en una fábrica

En una fábrica de productos químicos establecida en la calle del Pacífico, se declaró un incendio que pudo ser sofocado antes que el fuego alcanzase grandes proporciones.

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro son de escasa importancia. No hubo desgracias personales.

Un delegado

Ayer por la noche marchó con dirección a Hamburgo don Trión Gómez San José, secretario general del Sindicato nacional de ferroviarios, para asistir a una asamblea internacional como delegado español.

De Provincias

BILBAO

Campeonato español de ciclismo

Bilbao 4.—Se ha celebrado el concurso de campeonato español de ciclismo recorriendo el circuito de El Orrio por Durango.

Tomaron parte en las pruebas solamente 31 corredores, por no haber comparecido los restantes matriculados.

En los primeros momentos alcanzó superioridad Juan Bautista Lloren, que llegó en primer término, realizando el recorrido en tres horas, seis minutos y once segundos, batiendo el record de velocidad.

A media rueda de diferencia llegó el corredor madrileño Teodomiro Guerra y en tercer lugar el catalán Guillermo Mostein.

El vencedor Juan Bautista es de Villarreal.

Al pasar por Durango los ciclistas ocurrieron varios accidentes, resultando heridos y contusos, por fortuna sin gravedad.

CORUÑA

Cargamento de carbón

El Ferrol 4.—Ha arpillado de este puerto con rumbo a Cádiz el vapor "España" con cargamento de carbón.

OVIEDO

El Presidente en Asturias

Oviedo 4.—El general Primo de Rivera, acompañado del subsecretario de Fomento, general Martínez Anido, después de visitar los somatenes estuvo en Sonza y después en Sama.

El general Primo de Rivera regresó a Oviedo, descansando en el palacio del conde de Rodrigo.

A las tres y media de la tarde marchó a San Claudio y seguidamente a Trubia para visitar la fábrica de cañones.

En el programa figura la visita a Avilés y San Juan de las Nieves.

En Salinas será obsequiado con un the por el Club Náutico de la localidad. El presidente pernoctará en Oviedo.

SANSEBASTIAN

Partida de un hidroavión

San Sebastián 4.—Los aviadores militares comandante Delgado y teniente Gutiérrez, que se encontraban detenidos en ésta por avería del hidroavión que tripulaban, hoy han recibido la hélice de repuesto.

Partirán mañana para Zaragoza y Barcelona.

Hoy se han elevado sobre el puerto, realizando vuelos a poca altura sobre la población y ejecutando bonita evolución.

SANTANDER

La jornada regia

Santander 4.—Los Reyes no han salido de sus habitaciones.

Los infantitos estuvieron en la playa, paseando por la tarde.

Toros y novillos

En Vitoria

La segunda de feria

Vitoria 4.—Se celebra la segunda corrida de feria con ganado de Concha y Sierra.

Actúan de matadores Nacional II, Márquez y Algabeño.

PRIMERO.—Nacional II da varios lances apretados sobresaliendo dos verónicas cuenas.

Banderillea y coloca tres pares aceptables.

La faena de muleta es anodina, para un pinchazo y media estocada desprendida.

SEGUNDO.—Márquez veroniquea superiormente. Se le aplaude un quite lucido.

Muletea cerca y breve, para un pinchazo y media que mata.

TERCERO.—Algabeño lo saluda con varios lances que se aplauden.

Coge los garapullos y coloca dos pares buenos llegan 'o con valentía.

El de la Algaba muletea con decisión muy certera, con quietud y salero.

Entra en corto y deja media estocada alta. (Ovación y petición de oreja).

CUARTO.—Nacional II lancea sin lucimiento.

En la faena de muleta no hay nada notable. Unos mantazos bailando por delante y una estocada contraria y atravesada asomando la punta del estoque.

Más pases ineficaces para media estocada arriba. El toro dobla. (División de opiniones).

QUINTO.—Márquez veroniquea bien. Con las banderillas se hace aplaudir, colocando tres pares superiormente.

Márquez, que está de vena, comienza una gran faena con la muleta, coreada en olés. Sigue valiente y cerca, adorándose.

Perfílándose a dos dedos de los pitones atira una estocada corta en la loma, saliendo limpiamente por el costillar. (Gran ovación y oreja).

SEXTO.—Sigue la ovación a Márquez, que tiene que salir por dos veces al tercio para saludar, después de haber dado la vuelta al ruedo.

Algabeño hace una faena discreta, para media estocada caidilla.

En Zaragoza

Zaragoza 4.—Se juegan cinco toros de la ganadería de Palha Branco y uno de Bueno, actuando de espadas reg, Valencia I y Pedrucho.

PRIMERO.—Freg no hace nada digno de mención con el capote. Con la muleta ejecuta una faena de aliño para una estocada corta, de la que el toro habla.

SEGUNDO.—Valencia I muy valiente en todo, se hace a laudir en quites. Breca de muleta cerca y bien y mata de una esocada delanterilla.

TERCERO.—Pedrucho da unos manzanos al toro, que como los anteriores es muy pequeño y de poco respeto.

Hace con el resaca una faena de aliño tirando a igualar y se ala un pinchazo. Repite con media estocada defectuosa sin llegar. Más faena, pesada, para media estocada aravesadilla que mata.

CUARTO.—Freg veroníquea bien, muletea cerca y mata de media estocada buena y un descabello a la primera.

QUINTO.—Valencia I veroníquea superiormente. (Olés.)

Coge las banderillas y prende par y medio. (Palmas.)

Se le ven deseos y valentía. Comienza la faena de muleta de rodillas.

Se levanta y larga tres naturales de maestro. (Olés.) Sigue la faena cerca dominada para un pinchazo y una estocada superior. (Gran ovación.)

SEXTO.—Pedrucho orecete los palos y sus compañeros. Estos aceptan y hacen aplaudir.

Pedrucho brinca desde el centro de la plaza y rabosillo se dirige al toro.

Realiza una faena breve y atiza una estocada que basta.

En Alcalá

Alcalá de Henares 4.—Se han lidiado cuatro novillos de la ganadería de Llanos, grandes y bravos.

Sacristán Fuentes, que actuaba de único matador, estuvo muy trabajador y valiente, haciéndose aplaudir.

Cortó una oreja y fue sacado en hombros de sus admiradores.

En La Coruña

La Coruña 4.—Se ha celebrado la anunciada corrida, lidiándose toros de trespalacios, que cumplieron.

Dominguín bien en su primero, en el que se hizo aplaudir toreando y matándolo, y regular nada más en su segundo.

Valencia II estuvo medroso y desahogado en el segundo, y francamente valiente en el quinto.

Villalta toreó con valentía a su primero. Fue cogido y volteado sin consecuencias. Se levantó encoraginado y propinó una estocada buena.

Al sexto y último de la tarde lo toreó con precauciones, y estuvo afortunado con el estoque.

Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

Un telegrama de agradecimiento

El Ferrol 4.—El alcalde de esta localidad ha recibido un telegrama del jefe del Gobierno, por el que el general Primo de Rivera le expresa su gratitud por el entusiasta recibimiento y las atenciones de que fue objeto en su reciente visita a la ciudad.

Sobre el nuevo régimen ferroviario

San Sebastián 4.—En el domicilio del marqués de Cadere ha celebrado una reunión el Consejo administrativo y el Comité ejecutivo de la Compañía ferroviaria del Norte, para tratar del reciente decreto sobre el régimen ferroviario.

Después de celebrada la reunión, cuyos acuerdos no son públicamente conocidos, varios consejeros de la empresa han marchado a Madrid.

BARCELONA

Un consejo de guerra

Barcelona 4.—El juez militar que entiende en el sumario incoado con motivo de un reciente atraco a camión, a realizar hoy sus actuaciones.

Probablemente el sumario se verá mañana o pasado en Consejo de Guerra.

LOGROÑO

Obreras en huelga

Logroño 4.—En una importante fábrica de conservas se acordó por el patrono la rebaja de medio real en los salarios que se abonaban por embalaje de latas de tomates a las obreras.

Las mujeres que trabajan en dicha fábrica, disconformes con la resolución y en señal de protesta, se han declarado en huelga. Visitaron a las autoridades, exponiéndoles la situación creada.

El delegado gubernativo ha publicado un bando declarando que no se permiten grupos de más de tres personas.

MURCIA

Homenaje a unos héroes

Cartagena 4.—Los guardias marinas llegados hoy en el vapor "Vespucio" han visitado la población, visitando en primer término el monumento a los héroes de Santiago de Cuba y Cavite para depositar coronas en el monumento a dichos héroes.

SEVILLA

Del asesinato del señor Conradi

Sevilla 4.—Si que constituyendo el tema preterente de las conversaciones el desgraciado suceso de que fue víctima el señor Conradi.

Sabido es que los cinco detenidos han declarado confesando su participación en el delito.

El juez que entiende en tan complejo crimen, efectúa las diligencias del caso con gran actividad y acierto.

Hoy ha tomado nuevas declaraciones a los detenidos.

Se cree que éstos serán juzgados por el fuero de Guerra.

For el fuero de guerra

Sevilla 4.—El juez que entiende en el proceso por el asesinato del señor Conradi ha tomado hoy en la cárcel nuevas declaraciones a los cinco detenidos.

Estos serán juzgados en Consejo de guerra por haberse inhibido a favor de este fuero el juez, teniendo en cuenta que se realizó el hecho por malhechores en cuadrilla.

El juicio será sumarísimo.

De Marruecos

Parte oficial

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado un comunicado oficial de Marruecos, participando que no ocurre novedad en los territorios de nuestra zona de influencia.

Vuelco de un automóvil

Larache 4.—Cerca de esta población ha volcado un automóvil de Sanidad Militar, resultando herido el capitán del batallón de Chiclana don José Grande.

También resultó contusionado el conductor del auto.

Actividad en el frente

Tetuán 4.—Se nota actividad en las líneas del zoco de Arbaa y de Dar-Obba. El enemigo ocupa las posiciones de la montaña de Beni Azzarja.

Se han reforzado varias guarniciones en previsión de acontecimientos.

El general Biquelme ha establecido su cuartel general en el zoco de Arbaa y el coronel Serrano en Xahuén.

En este último lugar y sus inmediaciones se observa absoluta tranquilidad.

Del Extranjero

Laosky y es partidario de un ultimatum

Londres 4.—Laosky, que va a Moscú a dar cuenta de los trabajos de la Conferencia anglorusa de Londres, ha enviado un telegrama diciendo que la actitud del mundo diplomático y negociante de Inglaterra demuestra que la Conferencia podía continuar indefinidamente sin esperanza de acuerdo.

Laosky es de opinión que se debe enviar un ultimatum al ministerio de Negocios Extranjeros británico, pidiendo una respuesta categórica. Asegura que no ha sido bien tratado por los representantes de los financieros británicos. "Todos mis esfuerzos—dice—para llegar a una solución y conducir útilmente las negociaciones no han servido de nada. Los delegados británicos continúan entorpeciendo mi gestión, y la presencia de la Delegación rusa en Londres va siendo perjudicial."

Se reúne el Gobierno

Berlin 4.—Ha celebrado una importante reunión el Gobierno bajo la pre-

siden ia de Ebert, tratando de cuesti^o nes de alto inter^s nacional.

Los comunistas trataron de estorbar esta reunion, realizando actos de violencia para impedirlo.

La policia evit6 este proposito, practicando cuarenta detenciones de comunistas.

Llegan los delegados a'ema- nes

Londres 4.—Los delegados alemanes invitados para tomar parte en la Conferencia son esperados mañana, suponiéndose que en el mismo dia comienzan las sesiones con su asistencia en el Foreign Office.

Llegada de la Reina Cristina

Londres 4.—La Reina doña Cristina llega a esta capital de inc6gnito y a ombrado de su séquito bajo el nombre de condesa de Covadonga.

París fué recibida por el alto personal de la embajada española, un ofi- cial p^o protocolo, representantes del go- bierno francés y elementos de la col- oñes añola que obsequiaron a S. M. con preciosos bouquets de flores.

La Reina doña Cristina ha continua- do su via e con direcci6n a Lausa- na siendo cariñosamente despedida.

La Reina Cristina

París 4.—Al marchar hoy con direc- cion a Lausanna la Reina doña Cristi- na fué despedida por el personal diplo- matico, rindiéndole honores una com- pañia de la guardia republicana.

El campeonato de pelo'a vasca.—Vencen los ran- ce es

París 4.—Se ha celebrado la prueba de campeonato de pelo'a vasca, ganando el equipo parís en por sesen- ta tantos.

El equipo español apun6 en su haber cuarenta tantos.

Las fronteras del Ulster

Londres 4.—En la Cámara de los Co- munes, el ministro de las Colonias, se- ñor Thomas, ha declarado que el in- forme del Consejo privado acerca de la cuestion de las fronteras del Ulster pue- de tener graves consecuencias.

Asímismo anunció que había invita- do a los señores Cosgrave y Craig, pri- meros ministros de Irlanda y el Ulster, a conferenciar con él, y que si no logra- ba que se llegara a un acuerdo acerca del nombramiento de la comisi6n de delimitaci6n de fronteras, el Gobierno no pondrá inmediatamente en vigor lo ya leislado, aplicando la intenci6n in- discutible del Parlamento.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasi6n y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

La casa Underwood

ha establecido taller de reparaci6n de toda clase de máquinas de escribir y abonos de limpieza.

Plaza Angel, 5.-Fonda Universal



LA CAIDA DEL CABELLO se evita con el uso diario de la loci6n

ROSMARIOL

Devuelve todo su vigor a las raíces capilares

Endulza y suaviza el pelo

Hace desaparecer la caspa

Perfumería Floré.-Jaén (Andalucía)



BALNEARIO DE TOLOX

Aguas azoadas y Radioactivas

Curan todas las enfermedades del aparato respiratorio.—Especiales para asmáticos y ca'arrosos.

Primera temporada, 1 de Mayo a 30 de Junio
Segunda temporada, 1 de Septiembre a 31 de Octubre.
Pidanse folletos al Administrador.—Se recomienda la Fonda del Camo.

Vinos, Coñac y Anisados Azúcares estuchados José López de la Manzanara Almacenista Importador de cafés

Café tostado al natural y Torrefactados marca "El Gran Capitán" Instalaci6n la más moderna y de mayor producci6n en su clase.-CÓRDOBA.

Cemento Lafarge blanco	a	Ptas.	210	a	tonelada
» Lafarge gris.	»	»	200	»	»
» Pulpo.	»	»	140	»	»
» Landfort.	»	»	150	»	»
» Portland primera.	»	»	140	»	»

José González.--Gran Capitán, 19.--Córdoba

Para pedidos de importancia se hacen precios especiales.

LA VELOZ

Autotransportes con camiones de todas cargas

Oficinas: Hermanos López Diéguez, 1.—Teléfono 337.

Cocheras: Plaza del Moreno.

Transportes en general. Sin rival en los transportes agrícolas y mudanzas entre diferentes localidades con camiones de gran tonelaje.

Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Realización forzosa

Teniendo necesidad de hacer importantes reformas en el local que ocupa el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil), se realizan (verdad) todas las existencias con 15 por 100 menos de los precios que tienen marcados los géneros. Los de invierno, por estar fuera de temporada, se realizarán con un 25 por 100 de rebaja.

Ventas únicamente al contado

Quien quiera ganarse 800 pesetas

con poco trabajo puede conseguirlo, molestándose en escribir al Apartado de Correos, 813 Madrid de donde recibirá inmediata contestación diciéndole lo que tiene que hacer para ello.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de la enfermedad del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido de géneros de alta novedad, tanto en tenen como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92, Córdoba.

Mantecas finas «Lorenzana», de León. Son las mejores de producción nacional, compitiendo en calidad y finura con las marcas extranjeras. Probadlas y quedaréis satisfechos. De venta en todos los buenos establecimientos.—Representante en Córdoba Pozo. Reloj, 1. Teléfono 100.

Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7, Córdoba.

Se vende automóvil marca Dodge, seminuevo, gran repuesto, a toda prueba, propiedad del Capitán de la Guardia Civil don Aurelio Pantoja. Dirigirse a su casa, Pabellón Cuartel de la Fuensanta. Córdoba.

Ocasión. Se vende un motor a gasolina de 4 caballos, una máquina de extracción de 25 caballos, dos bombas, una horizontal y otra vertical, para desagüe de tinajas. Razón almacenes de Roses y Bustillo, Avenida de Cañalejas, 8. Córdoba.

Telégrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso, actual convocatoria internado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7, Córdoba.

Se arrienda un hotel de nueva construcción en la sierra. Darán razón, Gran Capitán 21, principal derecha.

Nuevo Estudio Fotográfico.—Muy pronto quedará abierto al público un gran estudio fotográfico con toda clase de comodidades y montado con los procedimientos más modernos en un amplio local de la casa Concepción, 16 (esquina a Gran Capitán).

Cedo por no poderlo atender bonito y bien situado café-bar, recientemente instalado, informarán Realejo, 66 (despacho).

Se vende papel usado en esta Administración.

Arrendamiento de casa.—Sobre el día 31 del próximo mes de Julio, podrá efectuarse el de la número 9 de la calle Duque de Hornachuelos, contigua a la plaza Cánovas. Para verla y tratar en la misma, los días festivos y domingos, de las quince a las diez y ocho.—Se vende un volante de mucho radio propio para estampación y un laminador muy baratos.

Cilindro cruz recicado, prensa cruz para troquear por caucho y herramienta de taller de platería, cortadores mesas, se venden de ocasión. Dos de Mayo, 22, Sevilla.

Sacos nuevos, de fábrica, para 100 kilos y una máquina Remington modelo 1, seminueva se venden. Llano del Pretorio número 3.

Se vende casa de campo de nueva construcción, lujosa, barata y con facilidades de pago. Sin corredores. Claudio Marcelo, 18.

ELIXIR ESTOMACAL
de SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

En el sitio más céntrico de la población

se arrienda un local apropiado para bar y café económico. Darán razón por el Hospital Militar.

Se arriendan desde el día, dos pisos independientes: uno primer y otro piso 2.º, de la casa de nueva construcción calle Góndomar, número 1, duplicado, con todas las habitaciones a luz eléctrica, inodoros, cuarto de baño, etc.—También se arriendan tres portales de dicha casa en la calle de Sevilla, próximo a la calle de Góndomar. Para verlo y tratar con el Sr. La Parra.

Se venden puertas, ventanas, rejas y puertas de cochera en el huerto de San Agustín, número 6.—Para tratar en el mismo.

Mejor, urge en escritorio. Gran Capitán, 13, Automóviles Mariano Sainza, S. A.

Se vende una casa con seis habitaciones, pozo y cocina, con 650 metros en cuadrado, sobre barata, en los terrenos de don Rafael Gavilán. Para tomar informes, Cosanilla, 48.

Pupitre y virrina portatil se vende muy barato. Ambrosio Morales, 4, bajo, de tres a cuatro.

Se necesita arrendar casa o piso en buenas condiciones. Razón Hotel Ce. vantes, S. A. C.

La persona que en la tarde del sábado pasado haya perdido una cartera de señora, con contenido en tarjetas, objetos, un manojo de llaves, puede pasar a recogerlo en el Arroyo de San Lorenzo, 25, donde se encuentra a disposición de su dueño.

Se ofrece empleado con conocimientos mecanografía para trabajar por la tarde en oficina o casa particular. Razón Claudio Marcelo, número 12.

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información

Telegráfica y Telefónica

de España y del Extranjero

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55.---Teléfono, 235

CORDOBA